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mAIs VAGAs

NOVA ObrA

Proposta está em análise no Legislativo e propõe o uso de 
terrenos no centro da cidade para estacionar veículos

Obra foi construída ao lado do Ginásio do Bairro Progresso, 
com investimento médio de R$ 300 mil

Empresários aguardam 
aprovação de projeto 

sobre estacionamentos

Governo municipal 
inaugura Centro de 

Convivência para idosos 

Arquivo/O Líder
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estImAtIVA 2021 

A Cidade das Crianças também está entre os municípios mais 
populosos do Oeste, conforme dados divulgados pelo IBGE 

Maravilha fica com o 
4º maior crescimento 

populacional
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FERIADO DA 
INDEPENDÊNCIA 

Com atos 
confirmados em 

Chapecó e São miguel 
do Oeste, região terá 

manifestações no 
dia 7 de setembro  

Página 4

Com protestos programados em várias 
cidades brasileiras, organizadores falam em 

atos pacíficos, para demonstrar civismo, 
liberdade e o sentimento de descontentamento 

com o STF e TSE em Brasília 

© REUTERS  Ueslei Marcelino
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banCOS POdem CObRaR PelO PiX?
Sim. No caso de pessoas jurídicas, tenho notícias que algumas 

instituições, inclusive cooperativas, tem cobrado sim pelo envio do 
PIX. Não há ilegalidade nesta cobrança. Espero sinceramente que 
isto não atinja pessoas físicas, em que pese não haver adentrado de 
forma mais profunda na legislação pertinente. Mas quanto as pesso-
as jurídicas, está havendo cobrança sim por parte de alguns bancos. 
Ao ser procurado por algumas pessoas, me relatando tal fato, fui ta-
xativo. Procure a gerência de seu banco, ou seu gerente de conta, e 
negocie. Se houver intransigência da instituição quanto as cobranças 
de taxas, seja por PIX, TED, DOC, e outras que compõe o dito “paco-
te de serviços”, é muito simples. Troque. Vá para outro banco que lhe 
ofereça maiores atrativos. Hoje em dia, com o excesso de agências e 
a livre concorrência, não é difícil encontrar bancos com pacotes mais 
atrativos e, inclusive, que não cobram pelo envio do PIX mesmo para 
pessoas jurídicas. É a livre concorrência que tanto aprecio. Quem ga-
nha com isto é o consumidor. 

CObRanÇa deSViRTua?
Entendo que sim. Para mim, o PIX foi criado com o intuito de ser 

uma modalidade de transferência rápida, ágil e, principalmente, ba-
rata. Os bancos que cobram este tipo de transferência estão, no meu 
entender, abusando. Até porque o lucro dos bancos é imenso.  Maior 
prova disso são as altíssimas taxas cobradas quando o banco lhe em-
presta algo, e as baixíssimas, irrisórias taxas pagas, quando o cidadão 
aplica na instituição algum valor. Dois pesos e duas medidas bem 
distintas e até ridículas, entendo eu. Portanto, cobrar por PIX é sim 
desvirtuar o intuito deste tipo de ferramenta. E não pense que o di-
nheiro que você aplica lá, e que lhe rende pouco mais de nada (lucro 
real entre 0,10 e 0,30%) é tudo. O banco tem todo o período para gi-
rar com seu dinheiro, aplicar em fundos de investimentos ou quais-
quer outros que melhor lhe aprouver. Por isto não me admira que 
hoje tantas pessoas busquem vias alternativas (algumas nem sem-
pre confiáveis) para buscar um melhor rendimento. 

limiTaÇÕeS aO PiX
E por fim, uma ótima medida do Banco Central. Sabemos que 

em grandes centros o “golpe do PIX” tem feito vítimas e mais vítimas. 
O Banco Central instituiu certos limites muito importantes e interes-
santes. Uma delas impõe um limite de transferência de mil reais para 
transações realizadas entre oito da noite e seis da manhã. Com isso, 
o banco pretende evitar a ocorrência de crimes como o sequestro. A 
alteração também foi implantada em outras transferências, em com-
pras pelo cartão de débito e em TEDs. Além disso, também foi anun-
ciado prazo mínimo de 24 horas e máximo de 48 horas para que as 
instituições bancárias aprovem pedidos de aumento de limite para 
transações. As medidas foram adotadas pelo Banco Central depois 
de uma alta no registro de golpes e crimes envolvendo o PIX, por ele 
permitir transferências imediatas em qualquer dia da semana, inde-
pendentemente do horário. Se aqui não vivemos ainda este fantas-
ma, em grandes centros este crime cresceu assustadoramente. A me-
dida vem em boa hora, e está valendo desde o dia 27 de agosto. 

Reunião com lideranças da administração do município

Na segunda-feira (30) o 
Núcleo de Inovação, ligado 
a Associação Empresarial, 
recebeu lideranças da ad-
ministração do município. 
O assunto em pauta foi o 
encontro com o secretário 
de Estado do Desenvolvi-
mento Econômico Susten-
tável, Luciano José Buli-
gon, no dia 10 de setembro 
na sede da CDL e AE. 

Bulingon visitará Ma-
ravilha para falar sobre o 
Centro de Inovação e Tec-
nologia, que deverá ofer-
tar qualificações para a co-

ViSiTa

núcleo de inovação receberá luciano 
buligon em setembro

munidade. “Maravilha 
hoje é um centro de gran-
des empresas e uma das 
grandes necessidades é 

a mão de obra qualifica-
da. Essa visita será mui-
to importante para falar-
mos sobre nossa demanda 

como município e região”, 
disse a presidente Elia-
na Reiter Estefano que 
participou da reunião.

Divulgação
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LIÇÕES DE VIDA
“Para que acúmulos de bens materiais 
se na vida precisamos de muito pouco? 
Não perder tempo com inutilidades 
na vida é sabedoria de poucos...”

por WOLMIR HÜBNER

RADAR
radar@jornalolider.com.br

ATENÇÃO TURISTAS - PORTUGAL TAmBÉm 
LIBEROU A ENTRADA DE BRASILEIROS! 

As viagens de turismo para Portugal a partir do Brasil 
foram liberadas na última terça-feira (1°). As regiões 
turísticas já disputam os brasileiros que chegarão e os 
residentes em férias pelo país na reta final do verão.

É uma janela de abertura até 16 de setembro, sem necessidade 
de quarentena preventiva de 14 dias, mas com obrigatoriedade 
de apresentação de teste PCR ou antígeno negativo.

MARAVILHA - CAPITAL CATARINENSE 
CIDADE DAS CRIANÇAS

Numa iniciativa do deputado Fabiano da Luz (PT), foi 
sancionada a lei que denomina a nível estadual Maravi-
lha como “Capital Catarinense Cidade das Crianças”. Ago-
ra, tanto a nível federal como estadual, temos a mar-
ca que nos dá esses belos títulos. Parabéns Maravilha!

Lula adora a imprensa

VIsItA
Nesta semana recebemos a agradável 

visita da primeira dama do município, a 
querida Marilene Donati. Pessoa simples 
e de fino trato, dando um grande apor-
te ao seu esposo, o prefeito Sandro Dona-
ti. Pelas horas que mantivemos uma agra-
dável troca de ideias, vimos o interesse do 
casal em trazer e fazer o melhor por Mara-
vilha. Obrigado amiga, pela honrosa visita!

VOOS REGULARES ENTRE SÃO 
MIGUEL E FLORIANÓPOLIS

O início dos voos regulares no aeroporto Hélio Wassun, 
de São Miguel do Oeste, está cada vez mais perto. Nesta sema-
na foi realizada uma reunião com representantes de órgãos públi-
cos e empresários de diversos ramos, para debater o assunto. 

Conforme o presidente da Acismo e do Conselho das Entidades, Daniel 
de Souza, a data para o início dos voos de São Miguel do Oeste até a Capital 
foi definida para o dia 16 de setembro, com passagens em torno de R$ 600. 

Em entrevista à Rádio 103 FM, Souza disse que objeti-
vo da reunião foi apresentar a proposta da Aerosul Linhas Aére-
as e ouvir suas sugestões. O plano inicial é que os voos aconteçam 
nas segundas e quintas-feiras. Para que a viagem inaugural ocor-
ra dia 16, é necessário que quatro passagens sejam compradas. 

Souza salienta que essa é uma demanda antiga da re-
gião e movimentará o comércio local com a chegada de pas-
sageiros e com hospedagens para a tripulação. 

Entrevero do Pinhão 
é cancelado 

O Rotary Club de Maravilha iria 
realizar mais uma edição do En-
trevero do Pinhão neste mês de se-
tembro, mas nesta semana cance-
lou o evento, devido à qualidade 
dos pinhões estar prejudicada. A 
presidente, Sirley Hammes D’Agos-
tini, explica que após debater so-
bre o assunto com os membros 
da entidade e pela preocupação 
com o público não ficar satisfei-
to, considerou-se adequado op-
tar pelo cancelamento do evento.

Semana da PáTRia em maRaVilHa

Começou, às 8h15 de quarta-feira (1º), a Semana da 
Pátria 2021 em Maravilha. O ato ocorreu em frente à pre-
feitura, no Espaço Criança Sorriso, e contou com a pre-
sença de autoridades e alguns alunos que fizeram apre-
sentação cívica. Assim como no ano passado, não haverá 
o tradicional desfile devido à pandemia de Covid-19. 

Até terça-feira (7) haverá o hasteamento e ar-
riamento das bandeiras com a participação de en-
tidades.  O ato ocorre às 8h15 e às 16h45.

ILUMINAÇÃO PÚBLICA
Com a troca das antigas luminárias em 

vias públicas por novas lâmpadas LED, o vi-
sual da cidade noturna é outra. Mais ilumi-
nação, deixando a cidade mais bonita e com 
segurança aos moradores. Nesta semana 
acompanhamos a instalação das novas lumi-
nárias na Rua XV de Novembro, e quem pas-
sa por ela nota a grande diferença. Parabéns 
à administração municipal pelas inovações! 

Ele sabe que só escapou da cadeia por-
que contou com seus comparsas no jorna-
lismo, que montaram uma fraude colos-
sal a partir de meia dúzia de mensagens 
protocolares de Sergio Moro, roubadas por 
um bando de criminosos. O plano ime-
diato de Lula é intimidar os jornais e, so-
bretudo, as TVs, para que nenhuma delas 
mencione, durante a campanha presi-
dencial, a propina das empreiteiras.

Depois de eleito, o ex-presidiá-
rio vai censurar e perseguir a impren-
sa, sim, mas apenas aquela parte – mí-
nima – que não colaborou para o golpe 
contra a Lava Jato e que não foi toma-
da pelos capangas dos quadrilheiros.

Lula adora a imprensa e a im-
prensa adora Lula. Seus adorado-
res podem ficar sossegados: eles se-
rão devidamente recompensados.

A EFICIÊNCIA DAS 
VACINAS

A pandemia do coronavírus está 
com os dias contados, e isso se deve 
a eficiência das vacinas. Para ter-
mos ideia da nossa afirmação, em 
agosto 143 municípios catarinen-
ses não tiveram óbitos. Pelos traba-
lhos desenvolvidos pelo Ministério 
da Saúde com apoio das Secreta-
rias Estaduais e Municipais, me-
recem toda admiração e gratidão 
do povo brasileiro. Muito embo-
ra criando fantasias em CPI, lide-
rada por elementos que não me-
recem qualquer crédito, podemos 
dizer que venceu quem realmen-
te torce e trabalha pelo Brasil.
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CARINE ARENHARDT 

O mês de setembro come-
çou com entrega de novas or-
dens de serviços para obras 
e investimentos em Maravi-
lha. Entre a quarta-feira (1º) 
e quinta-feira (2), o prefei-
to Sandro Donati autorizou o 
início de cinco obras e ainda 
a implantação de sistema de 
energia solar. O investimento 
total é superior 750 mil, com 
emendas parlamentares e re-
cursos próprios do município. 

COnfiRa quaiS 
SãO aS ObRaS: 

Escadaria Bairro 
Bela Vista: A ordem de 
serviço foi entregue na 
manhã de quarta-feira, 
no Bairro Bela vista, 
para a empresa Nativa 
Projetos e Construção 
Eireli Epp. A construção 
da nova escadaria vai ter 
um investimento de R$ 

77.107,48, recurso próprio 
do município. A escadaria 
liga dois níveis da Rua 
Iguaçu, da parte alta 
em direção ao CEI Érica 
maldaner.

Calçadas públicas: 
A ordem de serviço foi 
entregue na manhã de 
quarta-feira, no Bairro 
Bela vista, também para a 
empresa Nativa Projetos 
e Construção Eireli Epp. O 
valor é de R$ 313.797,77, 
com emenda de R$ 238,7 
mil do deputado Celso 
maldaner e contrapartida 
do município. O governo 
municipal vai fazer os 
passeios públicos das 
escolas municipais, 
Unidade de Saúde do Bairro 
Bela vista, Assommar e 
Parque de Exposições. 

Praça no Loteamento 
Rigoni: A Construtora 
Signore recebeu a ordem 
de serviço na manhã de 

Entrega da ordem de serviço para revitalização dos canteiros da Avenida Presidente vargas

quarta-feira, no local da 
obra. A nova praça terá um 
parque infantil, academia 
ao ar livre e espaços de 
convivência. O investimento 
é de R$ 44,7 mil na praça, 
mais R$ 50 mil (ainda deve 
ser licitado) para instalação 
do parque. Os recursos são 
de emenda do deputado 
estadual mauro de Nadal, 

com contrapartida do 
município. 

Praça no Bairro Nova 
Morada: A ordem de 
serviço foi entregue na 
tarde de quarta-feira, para 
a empresa Nativa Projetos 
e Construção Eireli Epp, no 
local da obra. Com o valor 
de R$ 88.414,10, a obra 
da nova praça contempla 

quadra de arreia cercada, 
parque infantil e espaço 
de convivência. A obra 
será feita com recursos 
próprios. 

Canteiros da Avenida 
Presidente Vargas: A 
licitação foi vencida pela 
Construtora Signore 
que recebeu a ordem de 
serviço na tarde de quarta-

feira, no local da obra. 
O investimento é de R$ 
110 mil, com emenda do 
deputado estadual mauro 
de Nadal e contrapartida do 
município. A revitalização 
será nos canteiros centrais, 
no trecho entre a Avenida 
maravilha até a ponte do 
Rio Iracema. 

Projeto Energia Solar: 
A ordem de serviço foi 
entregue na tarde de 
quinta-feira, na Secretaria 
de Agricultura, para a 
empresa Quality Energia 
Solar. O investimento 
é de R$ 66,764,12 mil. 
O sistema de energia 
fotovoltaica vai ser 
implantado no prédio da 
Secretaria de Agricultura, 
primeiro espaço público do 
município beneficiado. As 
placas serão instaladas 
no telhado, para gerar a 
energia necessária para o 
prédio. 

Divulgação

O Governo do Estado 
iniciou na terça-feira (31), 
o pagamento da remune-
ração mínima de R$ 5 mil 
a todos os professores efe-

tivos, temporários (ACTs) 
e aposentados com ensi-
no superior e carga horá-
ria de 40 horas semanais. 
Aproximadamente 49 mil 

educadores da rede esta-
dual são beneficiados. 

O secretário expli-
cou ainda que o Gover-
no do Estado está fazendo 

um trabalho de descom-
pactação da carreira do 
magistério. Isso faz com 
que o profissional ini-
cie a carreira recebendo 

R$ 5 mil, mas possa pro-
gredir na remuneração, 
com cursos de aperfei-
çoamento e capacitação, 
até o nível de doutorado. 

Esse projeto de lei deve 
ser levado ainda neste 
ano para apreciação da 
Alesc e, se aprovado, es-
tará vigente em 2022.

SanTa CaTaRina 
nova remuneração do magistério começa a ser paga 

maRaVilHa
governo municipal entrega seis ordens de serviço 

REDAÇÃO 

O feriado de 7 de Setem-
bro, Dia da Independência 
do Brasil, será sem os tradi-
cionais desfiles cívicos em 
razão da pandemia, mas será 
marcado, neste ano, por ma-
nifestações populares em di-
versas cidades brasileiras. Na 
região, estão programados 
atos em São Miguel do Oes-
te e Chapecó. 

Em São Miguel do Oes-
te, a manifestação, seguida de 
carreata, ocorre a partir das 
14h, organizada por um gru-
po de moradores. A concen-
tração inicia na Praça Walnir 

Bottaro Daniel, com execu-
ção dos hinos nacional e da 
bandeira. Conforme o empre-
sário e um dos organizadores, 
Victorio Bolfe, a carreata terá 
início na Praça Walnir Botta-
ro Daniel, seguindo pela Wal-
demar Ramgrab até o trevo da 
cidade, onde haverá uma pa-
rada. O retorno será feito pela 
Avenida Willy Barth até o cen-
tro da cidade.

Segundo a organização, 
a denominada “festa patrió-
tica” será realizada para de-
monstrar civismo e senti-
mentos de liberdade, de não 
censura da imprensa e outras 
demandas que já estão sendo 

feRiadO da indePendÊnCia Organizadores falam em protestos pacíficos, para demonstrar civismo e liberdade 

Com atos confirmados em Chapecó e São miguel do 
Oeste, região terá manifestações no dia 7 de setembro 

Antonio ScorzaAFPGetty Images

anunciadas a nível nacional. 
Em Chapecó, a manifes-

tação terá início às 9h, com 

concentração inicial no Mo-
numento do Centenário, no 
prolongamento da Avenida 

Getúlio Vargas. Os organiza-
dores reforçaram também 
que será um ato pacífico, com 

o objetivo de mostrar aos po-
líticos e ministros do STF a 
insatisfação dos brasileiros. 

ÔnibuS de maRaVilHa 
moradores de maravilha 
que quiserem participar 
da manifestação em São 
miguel do Oeste poderão 
se deslocar de ônibus 
até o município vizinho. 
A saída será às 13h, do 
pátio do Posto Kakareko. 
veículos de passeio 
também vão se reunir 
no local, para uma saída 
conjunta, em direção a 
São miguel do Oeste. 
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CresCimento populaCional x desafios

Nesta edição, apresentamos uma reportagem sobre o crescimento popula-
cional de Maravilha, que mais uma vez, ficou entre os top cinco da região. A Ci-

dade de Crianças soma mais de 26,4 mil habitantes, conforme a estimativa popu-
lacional do IBGE. Os números do município só crescem e confirmam Maravilha 
como um polo regional. No entanto esse crescimento também traz muitos desa-

fios para a gestão municipal, são mais munícipes para atender a cada ano. Um des-
ses grandes desafios, que ainda está se trabalhando para superar, são as vagas nas 
creches. O número de crianças que demandam desse atendimento cresce a cada 

ano, e os investimentos precisam acompanhar esse aumento, afinal, somos a Cida-
de das Crianças.  Maravilha está de parabéns, mas sempre da pra crescer ainda mais. 

Carine arenhardt, jornalista 

IMPACTO

A promessa de manifestações no dia 7 de Setembro já causa impactos 
em várias partes do país. Aqui na região, por exemplo, as empresas 
estão em alerta para a falta de produtos. Sou do ramo de supermercado 
e estamos preocupados com um leve desabastecimento de produtos 
na próxima semana. O que ocorre? Temendo as manifestações, muitos 
carregamentos foram antecipados e vários motoristas se recusam 
a pegar a estrada nesse período. Eles não querem estar na estrada 
durante os atos. muitos fornecedores já alertaram para dificuldade 
nas entregas e possível alta de itens em razão da queda no fluxo de 
caminhões. vamos aguardar para confirmar....

ederson abi, jornalista

a “solução” para 
a crise elétrica

a “solução” que o governo fe-
deral encontrou para amenizar a cri-
se elétrica, gerada pela crise hídrica, 
foi taxar a conta de luz. desde quar-
ta-feira (1º) de setembro até abril de 

2022 será cobrada uma taxa de R$ 
14,20 a cada 100 kWh consumidos. 
Por outro lado, empresas que geram 
energia elétrica ganharam um adia-
mento para pagar impostos até de-

zembro deste ano. O brasil é rico em 
recursos naturais e a solução encon-
trada para a crise elétrica foi taxar 
a conta de luz. isso não vai resolver 
o problema. É viver na miséria sem 

desfrutar de todo o potencial que 
nosso país tem. Só para citar exem-
plo de países que nem possuem tudo 
o que temos e ainda produzem mais: 
China e eua, por exemplo, obtêm 

a maior fonte de energia elétrica 
das termoelétricas. mas aqui há ou-
tros interesses em primeiro lugar... 

Cleiton C. Ferrasso, jornalista

CIRCULANDO!

Com o objetivo de minimizar o impacto da 
falta de troco, lojistas de Santa Catarina lança-
ram uma campanha pela circulação de moe-
das. Segundo o Banco Central, cerca de 20% 
da população guarda esse tipo de dinhei-
ro por mais de seis meses, o que causa prejuí-
zo para o comércio e também para o consumi-
dor, que ao segurar as moedas em casa perde com a 
desvalorização monetária. Hora de quebrar o porqui-
nho e recolher as moedas esquecidas no fundo da gaveta: é uma ati-
tude simples, mas de extrema importância para a economia local. 

Camilla Constantin, jornalista
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eSPeRandO Cenário foi debatido nesta semana e empresários aguardam posicionamento de vereadores

Cdl e associação empresarial aguardam aprovação 
de lei sobre estacionamento em maravilha

A Rádio Líder debateu nes-
ta semana o projeto de lei 
que viabiliza estaciona-

mentos nos terrenos sem ocupa-
ção no centro de Maravilha. O ob-

jetivo é amenizar o problema da 
falta de vagas para clientes no co-
mércio local. Para discorrer so-
bre o assunto, o programa Atua-
lidades recebeu a presidente das 

entidades, Eliana Estefano, e o vi-
ce-presidente, Paulo Hübner. 

Após muitos debates, um pro-
jeto foi elaborado para permi-
tir que a Associação Empresarial 

viabilize estacionamentos com 
os proprietários de terrenos no 
centro, com a finalidade de abri-
gar carros de funcionários das 
empresas, liberando vagas para 

clientes na rua. No entanto, o pro-
jeto que seria votado recebeu pe-
dido de vista, que é quando o ve-
reador suspende a votação para 
analisar melhor a matéria. 

ENTENDA 
O CASO

Desde 2007 que CDL e Asso-
ciação Empresarial de Maravilha 
discutem de que forma podem 
auxiliar na ampliação de vagas 
de estacionamento no centro do 
município. Ainda em 2020 a pro-
blemática voltou a ser discutida e 
foi exposta pelas instituições atra-
vés de uma cartilha de necessida-
des durante as eleições municipais. 

Em 2021 a diretoria da CDL e 
AE colocou como meta do plane-
jamento anual a melhoria no es-
tacionamento das principais ruas 
do centro da cidade. O movimen-
to começou no dia 25 de feverei-
ro com uma reunião na sede. Na 
época, o objetivo era encontrar 
soluções viáveis para o estaciona-
mento e estiveram presentes re-
presentantes do Poder Legislativo, 
Executivo, diretoria da CDL e AE, 
além de lideranças empresariais. 
Na data, ficou definido o Comitê 
do Trânsito, que era composto por 
uma equipe multidisciplinar, líde-
res do executivo, legislativo e socie-
dade organizada.

No dia 15 de abril a CDL e As-
sociação Empresarial recebeu 
membros do Comitê e o Capitão da 
Polícia Militar de Maravilha, Altair 
Lisot que falou sobre a importância 
da criação de um Conselho Muni-
cipal de Trânsito que possibilitaria 
melhorias concretas na cidade. 

Poucos dias depois, em 29 
de abril, a diretoria da CDL 
e AE recebeu representan-
tes do Poder Executivo, Polí-
cia Militar, Polícia Civil, Cor-
po de Bombeiros, Secretaria 
da Educação, entidades e da 
Sociedade Civil para a cria-
ção do Conselho Municipal 
de Trânsito de Maravilha. Na 
época ficou composto por 

11 membros indicados por 
seus respectivos Órgãos e 
Entidades. 

“O Conselho Municipal de 
Trânsito será um conselho re-
presentativo com o objetivo 
principal de criação e imple-
mentação de um Plano Muni-
cipal de Trânsito. E a criação 
do mesmo é um passo muito 
importante para o desenvol-

vimento do nosso município”, 
disse a presidente das entida-
des, Eliana Estefano, na data. 

Na última sessão da Câ-
mara de Vereadores de Ma-
ravilha realizada no dia 23 de 
agosto a criação do Conselho 
Municipal de Trânsito de Ma-
ravilha (Cotrama), que surgiu 
dentro da CDL e AE, foi apro-
vada em segundo turno. 

CRIAÇÃO DO CONSELHO 

EMPRESÁRIOS FORAM OUVIDOS 
No dia 13 de maio a 

diretoria da CDL e As-
sociação Empresarial 
recebeu mais de 30 em-
presários no auditório 
das entidades para de-
bater a possibilidade da 
criação do projeto que 
prevê a utilização de ter-
renos para vagas de es-
tacionamento no centro 
do município. Na época, 

a ideia foi bem recebida 
pelas pessoas presen-
tes.  “Não conseguimos 
reunir todos os empre-
sários afetados pela fal-
ta de vagas de estacio-
namento em virtude do 
nosso espaço e das con-
dições sanitárias, mas a 
presença destes mais de 
30 empresários foi fun-
damental para enten-

dermos que estamos 
com um projeto coe-
rente e que trará melho-
rias a curto prazo. Sabe-
mos que esta não será a 
solução definitiva, mas 
é um passo importan-
te para buscar amenizar 
essa problemática”, des-
tacou o vice-presiden-
te das entidades, Paulo 
Hübner na ocasião. 

Presidente e vice estiveram no estúdio da Rádio Líder nesta semana

Ederson Abi /O Líder

O PROJETO 

Após o encontro com 
os empresários o Poder 
Executivo foi procurado 
para a efetivação da ideia 
através de um Projeto 
de Lei. O documento, 
Projeto de Lei Nº 12/2021, 
isenta o IPTU e a taxa 
de coleta de lixo para 
os contribuintes que 
disponibilizarem o imóvel 
para o estacionamento 
de veículos à Associação 
Empresarial do município 
de maravilha. O PL diz que 
serão feitos contratos entre 
a entidade e proprietários 
desses terrenos com 
objetivo de organizar o 
local que disponibilizará 
vagas de estacionamento. 
No dia 14 de junho o 
documento foi entregue 
na Câmara de vereadores 
de maravilha através da 
presidente, marclei Grando. 
O PL teria sido votado em 
primeiro turno no dia 23 
de agosto, mas recebeu 
vistas e conforme a 
Câmara de vereadores 
deverá ser votado na 
próxima sessão de caráter 
ordinário. “É importante 
explicar para a população 
que nós enquanto CDL 
e Associação buscamos 
revolver esse problema e 
por essa razão tomamos a 
frente. Criamos essa ideia a 
partir de muito diálogo que 
envolveu diversos órgãos 
e empresários e agora 
aguardamos para que o 
quanto antes, possamos 
colocar em prática a ideia e 
facilitar a vida do cliente e 
do empresário”, argumenta 
Paulo hubner.
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ClEITON C. FERRAssO

Começou, às 8h15 de 
quarta-feira (1º), a Sema-
na da Pátria 2021 em Ma-
ravilha. O ato ocorreu em 
frente à prefeitura, no Es-
paço Criança Sorriso, e 
contou com a presença de 
autoridades e alguns alu-
nos que fizeram apresen-
tação cívica. Assim como 
no ano passado, não ha-
verá o tradicional desfi-
le no dia da Independên-
cia devido à pandemia da 
Covid-19. 

As principais ruas da 
cidade foram decoradas 

bRaSil Ato começou quarta-feira (1º) e segue até terça-feira (7). Sem 
desfiles, programação inclui hasteamento e arriamento de bandeiras

Semana da Pátria 
inicia em maravilha

com a bandeira do Bra-
sil para celebrar a data. 

Até terça-feira (7) haverá o 
hasteamento e arriamento 

das bandeiras com a parti-
cipação de entidades. 

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

Prefeito Sandro Donati comentou sobre a Semana da Pátria e a 
impossibilidade de realizar os desfiles

Ato contou com a participação de autoridades

Bandeiras foram hasteadas por autoridades

Dia 4: 
Hasteamento: Leo Clube e 
Pedal maravilha
Arriamento: Centro Cultural 
25 de julho e JCI de 
maravilha

Dia 5: 
Hasteamento: Banda marcial 

Cidade das Crianças e Grupo 
Escoteiros Raízes
Arriamento: Rotary Club e 
Acalmar

Dia 6: 
Hasteamento: Acima, Polícia 
militar, Ceja, CEI Pequeno 
Príncipe e CEI Criança Feliz

Arriamento: Amarap, 
Coordenadoria Regional de 
Educação de maravilha, EEB 
João XXIII e CEI Cinderela

Dia 7: 
Hasteamento: Autoridades e 
Secretaria de Educação
Arriamento: Clube do Cavalo

CONFIRA A PROgRAMAÇÃO DESTE SÁbADO E DO RESTANTE DA SEMANA DA PÁTRIA. 

Ano 1  Edição 10
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Notícias ALESC

Site orienta mulheres 
vítimas de violência

Obras em BRs estão entre 
os projetos enviados à Alesc

FOTO DA SEMANA

Alesc inicia revisão 
do Código Ambiental

Animal em 
condomínio é legal

Trabalho remoto deve 
ser regulamentado 

Já está no ar a página do Ob-
servatório da Violência con-
tra Mulher (www.ovm.alesc.
sc.gov.br). O objetivo é ofe-
recer orientações sobre de-
núncias e dados que colabo-
rem com políticas públicas. 
No site estão os endereços 
de conselhos e redes de pro-
teção municipais, telefones 
para denúncias e registros de 
boletim de ocorrência virtual.

O Governo protocolou um pacote de projetos que devem co-
meçar a tramitar na Assembleia nos próximos dias. Cabe 

destaque para a proposta, bastante aguardada pelos deputados, 
que autoriza o aporte de R$ 115 milhões para obras de rodovias 
federais. A migração de servidores efetivos para o regime de 
previdência complementar e a permissão para o parcelamento 
de dívidas de ICMS também estão incluídos nos projetos.

Entidades ligadas à agricultu-
ra e ao meio ambiente terão 
30 dias para enviar propostas 
de aperfeiçoamento do Có-
digo Estadual do Meio Am-
biente. Depois de receber as 
sugestões a Alesc vai promo-
ver audiências públicas pelo 
estado. A prioridade do Par-
lamento é proteger o meio 
ambiente e diminuir a buro-
cracia para o setor produtivo. 

Deputados acataram o pro-
jeto que permite a presença 
e o trânsito de animais do-
mésticos em condomínios 
de SC. Na prática, cria-se 
uma norma estadual para 
evitar que donos de pets pre-
cisem recorrer à justiça para 
garantir o direito de abriga-
rem seus bichinhos. A medi-
da levou em consideração as 
manifestações de protetores 
de animais.

Comissão aprova projeto que 
estabelece normas para o 
trabalho remoto, utilizando 
os recursos de tecnologia e 
de comunicação. O desem-
penho do servidor será me-
dido pelo cumprimento de 
metas e prazos, precisando 
exercer a jornada em expe-
diente normal, com controle 
de frequência por ferramenta 
digital. O projeto segue em 
tramitação.

apoio | O site passará por constantes atualizações com objetivo 
de integrar dados e divulgar os serviços de enfrentamento e 
acolhimento. Ele é o “coração do observatório”.

foto: Bruno Collaço/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127

ClEITON C. FERRAssO

No estilo da rifa de A Fazendinha de 
Nova Veneza, a Casa do Agricultor de Ma-
ravilha está promovendo o sorteio de 
uma cesta com produtos coloniais. O prê-
mio contém salame, queijo, mel, melado, 
açúcar mascavo, bolacha caseira, suco de 
uva, feijão, arroz colonial e ovo de codor-
na. O sorteio ocorre dia 25 de setembro. 

Para participar, basta seguir o per-
fil da prefeitura de Maravilha no Insta-

gram, marcar uma pessoa e compartilhar 
no story a publicação. Conforme os orga-
nizadores, a intenção é divulgar os produ-
tos coloniais produzidos em Maravilha. 

feiRa  
A Casa do Agricultor está organi-

zando uma feira aberta na Rua Cober-
ta dia 25 de setembro. Haverá alimen-
tos coloniais produzidos em Maravilha. 

Cesta com produtos para o sorteio

da ROÇa
Casa do agricultor de maravilha realizará 
sorteio de cesta com produtos coloniais

Divulgação



,  mARAvILhA 4 DE SETEmBRO DE 20218

SeTembRO amaRelO Os ambientes internos do hospital também ganharam uma ornamentação diferente para lembrar a campanha 

Hospital São José promove mesa redonda 
para debater a prevenção do suicídio 
CARINE ARENHARDT

Dedicado a prevenção do 
suicídio, o setembro amarelo 
é marcado por diversas ações 
promovidas principalmente por 
entidades e órgãos ligados a saú-
de. O Hospital São José de Mara-
vilha organizou uma programa-
ção, com início na quarta-feira 
(1º). No primeiro dia do mês, foi 
promovida uma mesa redonda, 
com a participação dos servido-
res do Caps, secretarias de As-
sistência Social e Saúde do mu-
nicípio, e ainda profissionais do 
pronto socorro e equipe multi-
disciplinar do hospital. 

A psicóloga do hospital, 
Vanderléia da Costa, explica que 
o objetivo foi tratar a preven-
ção do suicídio juntamente com 
toda rede do município, envol-

Fotos: Divulgação

vendo psiquiatras, psicólogos 
e demais profissionais que atu-
am nessa linha de saúde. Os te-
mas trabalhados foram Preven-

ção do suicídio: como e quando 
agir; Setembro Amarelo: pan-
demia e depressão; Suicídio 
entre dependentes de álcool e 

drogas; e o que fazer com quem 
tenta o suicídio. 

A psicóloga destaca ainda 
que nos últimos meses, com a 

pandemia, o pronto socorro 
do Hospital São José vem re-
gistrando um aumento nos 
casos de pacientes atendidos 

com quadro de ansiedade, 
depressão, tentativas de sui-
cídio, dependência química e 
alcoólatras. 

vanderléia destaca que 
além da mesa redonda 
promovida nesta semana, 
os temas seguem sendo 
trabalhados o mês todo 
com a equipe do hospital. 
Os ambientes internos 
também ganharam uma 
ornamentação diferente, 
lembrando a campanha 
Setembro Amarelo. 
A psicóloga do hospital 
reforça ainda que a 
equipe está sempre 
pronta para receber a 
população. “Eu sempre 
digo para os nossos 

pacientes que eles não 
estão sozinhos, que a 
morte não é a solução, 
é a única coisa que não 
tem volta, para o resto 
a gente pode ajudar. 
Como hospital a gente 
se coloca a disposição, 
24 horas por dia você vai 
ter um lugar seguro, se 
não estiver bem pode nos 
procurar. Assim como 
pode procurar a equipe 
de saúde do município. 
A equipe de profissionais 
está sempre disposta a 
atendê-los”, finaliza. 

TRabalHO COnTinua 

Equipe multiprofissional do hospital São José

Equipe do Caps e hospital, ao lado da ornamentação nos ambientes internos mesa redonda entre profissionais da área da saúde 

CARINE ARENHARDT  

O governo de Santa Cata-
rina confirmou nesta sema-
na que mais de 96% dos mu-
nicípios catarinenses tiveram 
saldos positivos na geração de 
empregos, no acumulado dos 
últimos 12 meses. Entre eles 
está Maravilha, que gerou 896 
novos postos de trabalho en-
tre agosto de 2020 e julho de 
2021. Os números podem ser 
consultados na base de dados 
do Cadastro Geral de Empre-

gados e Desempregados (Ca-
ged), do Ministério da Eco-
nomia do governo federal. 

Somente neste ano, en-
tre janeiro e julho, foram 435 
novas vagas de trabalho cria-
das na Cidade das Crian-
ças. Conforme os dados 
do Caged, Maravilha soma 
10.602 empregos formais. 

O setor que mais empre-
ga no município é a indús-
tria, com 4.619 vagas preen-
chidas em julho deste ano. 
O ramo de serviços fica com 

o segundo lugar no ranking 
com 2.668 empregos for-
mais, seguido pelo comér-
cio que emprega 2.425 tra-
balhadores. A construção 
soma 774 vagas preenchidas 
e o setor agropecuário 116. 

melHOR ReSulTadO 
dO PaíS 

Em relação a média esta-
dual, que coloca mais de 96% 
dos municípios com saldo po-
sitivo no período de 12 meses, 
este é o melhor resultado do 

VagaS fORmaiS
maravilha gerou mais de 890 novos empregos nos últimos 12 meses

gRáfiCO aPOnTa SaldO menSal dOS emPRegOS nO muniCíPiO 

país. Dos 295 municípios ca-
tarinenses, 284 somaram mais 
admissões do que desliga-

mentos nas empresas, o que 
representa que novas vagas 
de trabalho estão sendo cria-

das. Nos últimos 12 meses, 
o Estado gerou mais de 230 
mil novos empregos formais. 



,  mARAvILhA 4 DE SETEmBRO DE 2021 9

“O que quer que você lute, você 
fortalece, e o que você resiste, 
persiste.”

Eckhart Tolle
por RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

Preço da gasolina subiu 27% desde janeiro

O litro da gasolina ficou 27% mais caro, de janeiro a agosto, segundo o IPTL (Ín-
dice de Preços Ticket Log). No mês passado, o combustível foi vendido, em mé-
dia, a R$ 6,119. Comparado a julho a alta foi de 1,88%. A pesquisa foi realizada 
em 21 mil postos varejistas credenciados da Ticket Log, empresa gestora de fro-
tas e de soluções de mobilidade. Pesquisa da ANP (Agência Nacional do Petró-
leo, Gás Natural e Biocombustíveis), mostra que a gasolina chegou a ser vendida 
a R$ 7,219 na semana de 22 a 28 de agosto, último período em que foi divulgada.

Ocupação dos hotéis em SC aponta para 
retorno à normalidade, diz sindicato

A ocupação da rede hoteleira da Grande Floria-
nópolis teve queda de 14% em agosto na com-
paração com os dados de 2019, segundo o Sin-
dicato de Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares 
da Região (SHRBS). A entidade não considerou 
a comparação com 2020, já que as unidades en-
frentavam fortes restrições de ocupação devi-
do à pandemia. O resultado, segundo o Sindica-
to, aponta para a volta da normalidade do setor.

auRORa alimenTOS lanÇa 
nOVO POSiCiOnamenTO
A Aurora Alimentos, que conta com mais de 850 
produtos, lançou uma nova campanha com o 
posicionamento ‘A gente faz com gosto tudo que 
você gosta’. Além de filme e peças digitais, existirão 
ainda ações especiais no reality ‘A Fazenda’ que 
inicia em setembro na Record e tem patrocínio da 
marca. Com crescimento constante e ganhando 
cada vez mais destaque no mercado nacional, 
recentemente a Aurora recebeu reconhecimento 
por ser a marca que mais conquistou novos 
consumidores no Brasil em 2020, segundo a 
pesquisa Brand Footprint, da Kantar Worldpanel.

SanTa CaTaRina aRReCadOu R$ 3,6 
bilHÕeS em agOSTO, ReCORde HiSTóRiCO
Em agosto, a arrecadação de Santa Catarina atingiu a 
marca inédita de R$ 3,6 bilhões, o que representa au-
mento de 44,4% em relação ao mesmo período do ano 
passado. Entre os setores que puxaram a alta, desta-
que para a indústria têxtil, com alta de 107,7%. So-
mente em ICMS, o Estado arrecadou R$ 2,9 bilhões. O 
desempenho também é atribuído ao Programa de Re-
cuperação Fiscal (Prefis), encerrado em 31 de agosto. 

gOVeRnO de SC Vai PaRCelaR 
dÉbiTOS de iCmS de emPReSaS 
aTingidaS Pela Pandemia
O governo de Santa Catarina entregou na última 
quarta-feira (1º) um Projeto de Lei (PL) à Assem-
bleia Legislativa de SC (Alesc) em que pede autori-
zação legislativa para parcelar débitos de ICMS de 
empresas atingidas pela pandemia no Estado. O tex-
to da proposta inclui setores de transporte de passa-
geiros, de cargas, e empresas pertencentes aos de-
mais setores impactados pelos decretos editados 
para controlar a Covid. O PL determina que a medi-
da vale para empresas que já se encontravam em di-
ficuldade financeira em período anterior à pande-
mia. Os detalhes de condições para cada setor serão 
detalhados futuramente em decreto do governo esta-
dual. A proposta firma apenas o parcelamento, sem 
excluir a incidência de juros e multas sobre o débi-
to tributário. O texto ainda veda a restituição ou com-
pensação de valores de imposto já recolhido. O pra-
zo de parcelamento é de até 120 parcelas mensais, 
ou 10 anos. O impacto econômico previsto na lei 
deve ter sido gerado até 31 de dezembro de 2020. 

BRF tem vagas abertas em 
todas as unidades de SC

A BRF, uma das maiores 
companhias de alimentos do 
mundo, está com processo de 
seleção para vagas abertas nas 
unidades catarinenses de Capinzal, 
Campos Novos, Chapecó, Concórdia, 
Faxinal dos Guedes, herval d’Oeste 
e videira. São oportunidades 
para técnicos em manutenção, 
em manutenção elétrica e em 
geração de frio, eletricista industrial, 
manutentor civil, mecânico, operador 
de geração de frio e operador de 
caldeira. Os interessados devem 
procurar a unidade ou fazer o 
cadastro no site talents.brf.com e 
se inscrever na vaga pretendida. 
Entre os benefícios, a BRF oferece 
salário compatível com o mercado, 
assistência médica e odontológica, 
vale-alimentação, vale-transporte, 
refeitório no local, previdência 
privada e kit de produtos, além de 
plano de carreira na empresa.

Crise no transporte por aplicativo: usuários 
e motoristas estão insatisfeitos

Como o preço para abastecer o carro está cada dia mais caro, muitos motoris-
tas abandonaram as plataformas de transporte por aplicativos. Entretanto, exis-
tem diversos trabalhadores que têm no transporte por app o único sustento. A 
saída é recusar corridas muito distantes, as quais não pagam sequer o combus-
tível gasto. Dessa forma, o usuário acaba sendo afetado pelo problema. A recla-
mação mais recorrente diz respeito ao repasse dos valores aos trabalhadores. 
Os motoristas cancelam algumas corridas pois o trajeto é longo demais pelo di-
nheiro que vão receber. Em outras palavras, não compensa fazer a corrida.

Leo Munhoz/ND
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TÉCniCa 

o que é, indicações e como 
funciona a recuperação

Ortopedista e 
traumatologista Renato 
Zaneti esclarece dúvidas 
sobre o procedimento

ARtROsCOPIA 
DO jOElhO: 

CAMIllA CONsTANTIN

A artroscopia do joelho é 
um procedimento cirúrgico 
minimamente invasivo, uti-
lizado para tratar problemas 
dessa articulação. Essa téc-
nica permite ao especialista 
observar as estruturas inter-
nas e fazer reparos necessá-
rios, sem precisar de grandes 
cortes. 

O ortopedista e trauma-
tologista Renato Zaneti des-
taca que por ser uma cirurgia 
de menor agressividade, a ar-
troscopia possui diversas van-
tagens, como menor risco de 
complicações, menos cortes e 
pontos, além de recuperação 
mais rápida do que em ou-
tros tipos de cirurgia. A seguir, 
o médico esclarece as princi-
pais dúvidas sobre o assunto.

O quE é ARtROsCOPIA 
DO jOElhO?
É um procedimento 
cirúrgico realizado para 
tratamento de diversas 
doenças no joelho, como 
lesão de menisco, por 
exemplo. É bem menos 
invasivo do que uma 
cirurgia de campo aberto.

COmO O 
PROCEDImENtO é 
REAlIzADO?
Com dois cortes (incisões), 
de mais ou menos dois 
centímetros cada, um 
para introduzir a câmera e 
outro para colocar outros 

equipamentos, como pinça 
e lâminas. Duração de 30 a 
40 minutos, em média. 

PARA quEm é 
INDICADO O métODO? 
O método é indicado para 
reparo de lesão de ligamento, 
lesão de menisco, artrose 
em graus leves, infiltração de 
medicamentos e outros. 

COmO é A 
RECuPERAçãO 
Pós-CIRuRgIA?
A recuperação depende 

de paciente para 
paciente, mas conta com 
restrições no trabalho 
em um período de 10 a 
15 dias. É importante 
que a recuperação 
seja feita seguindo as 
recomendações pós-
cirúrgicas de maneira 
adequada, para garantir 
melhor eficácia. O retorno 
às atividades normais 
ocorre geralmente em 30 
dias, dependendo do que 
foi tratado.

Ortopedista e traumatologista Renato Zaneti 
atende em maravilha

Arquivo/O Líder
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por DR. GEOvANI DELEvAtI

MEDICINA E SAÚDE

O que É um TRanSTORnO 
alimenTaR?

Transtornos alimentares 
descrevem doenças que são 
caracterizadas por hábitos 
alimentares irregulares e so-
frimento grave ou preocupa-
ção com o peso ou a forma 
do corpo.

Os distúrbios alimentares 
podem incluir ingestão inade-
quada ou excessiva de alimen-
tos, o que pode, em última ins-
tância, prejudicar o bem-estar 
de um indivíduo. As formas 
mais comuns de transtornos 
alimentares incluem Anorexia 
Nervosa, Bulimia Nervosa e 
Transtorno da Compulsão Ali-
mentar e afetam tanto mulhe-
res quanto homens. Trans-
tornos alimentares podem se 
desenvolver durante qualquer 
fase da vida, mas geralmen-
te aparecem durante a adoles-
cência ou na idade adulta jo-
vem. Classificados como uma 
doença médica, o tratamento 
adequado pode ser altamen-
te eficaz para muitos dos tipos 
específicos de distúrbios ali-
mentares.

Embora essas condições 
sejam tratáveis, os sintomas e 
consequências podem ser pre-
judiciais e mortais se não fo-
rem abordados. Transtornos 
alimentares comumente coe-
xistem com outras condições, 
como transtornos de ansieda-
de, abuso de substâncias ou 
depressão.

TiPOS de TRanSTORnOS 
alimenTaReS

Os três tipos mais comuns 
são os seguintes:

Anorexia Nervosa – O ho-
mem ou a mulher que sofre 
de Anorexia Nervosa normal-
mente tem um medo obsessi-
vo de ganhar peso, recusa em 
manter um peso corporal sau-
dável e uma percepção irre-
al da imagem corporal. Muitas 
pessoas com Anorexia limi-
tam ferozmente a quantida- Fonte: eatingdisorderhope.com

CONCeItO e tIPOs 
mAIs FreQUeNtes de 

trANstOrNOs ALImeNtAres

de de comida que consomem 
e se consideram com sobre-
peso, mesmo quando estão 
claramente abaixo do peso. A 
Anorexia pode ter efeitos pre-
judiciais à saúde, como da-
nos cerebrais, insuficiência de 
múltiplos órgãos, perda óssea, 
dificuldades cardíacas e in-
fertilidade. O risco de morte é 
maior em indivíduos com essa 
doença.

Bulimia Nervosa – Este 
transtorno alimentar é caracte-
rizado por compulsão alimen-
tar repetida, seguida por com-
portamentos que compensam 
os excessos, como vômitos for-
çados, exercícios excessivos 
ou uso frequente de laxantes 
ou diuréticos. Homens e mu-
lheres que sofrem de Buli-
mia podem temer o ganho de 
peso e sentem-se gravemen-
te infelizes com o tamanho e 
a forma do corpo. O ciclo de 
compulsão alimentar e pur-
gação é, tipicamente, realiza-
do em segredo, criando sen-
timentos de vergonha, culpa 
e falta de controle. A Bulimia 
pode ter efeitos prejudiciais, 
como problemas gastroin-
testinais, desidratação grave 
e dificuldades cardíacas resul-
tantes de um desequilíbrio ele-
trolítico.

Transtorno de Compul-
são Alimentar Periódica – 
Indivíduos que sofrem des-
te transtorno frequentemente 
perdem o controle sobre sua 
alimentação. Diferentemente 
da Bulimia Nervosa, no entan-
to, episódios de compulsão ali-
mentar não são seguidos por 
comportamentos compen-
satórios, como purgação, je-
jum ou exercícios excessivos. 
Por causa disso, muitas pes-
soas que sofrem dessa condi-
ção podem ser obesas e com 
maior risco de desenvolver ou-
tras condições, como doença 
cardiovascular. Homens e mu-
lheres que lutam contra esse 
distúrbio também podem ex-

perimentar sentimentos inten-
sos de culpa, angústia e cons-
trangimento relacionados à 
compulsão alimentar, o que 
poderia influenciar a progres-
são do distúrbio alimentar.

CauSaS dOS TRanSTORnOS 
alimenTaReS

Transtornos alimentares 
são transtornos complexos, 
influenciados por uma face-
ta de fatores. Embora a cau-
sa exata seja desconhecida, 
geralmente acredita-se que 
uma combinação de anorma-
lidades biológicas, psicológi-
cas e / ou ambientais contri-
bui para o desenvolvimento 
dessas doenças.

Exemplos de fatores bio-
lógicos incluem:
– Funções hormo-
nais irregulares;
– Genética (o empate en-
tre os transtornos alimenta-
res e os genes da pessoa ainda 
está sendo fortemente pesqui-
sado, mas sabemos que a ge-
nética é parte da história);
– Deficiências nutricionais.

Exemplos de fatores psi-
cológicos incluem:
– Imagem negativa do corpo;
– Baixa autoestima.

Exemplos de fatores am-
bientais que contribuem 
para a ocorrência de trans-
tornos alimentares são:
– Dinâmica fami-
liar disfuncional;
- Profissões e carreiras 
que promovem a magre-
za e perda de peso, como 
balé e modelagem;
– Esportes esteticamen-
te orientados, onde a ên-
fase é colocada na manu-
tenção de um corpo magro 
para melhorar o desempe-
nho. Exemplos incluem:  
Remo, mergulho, balé, gi-
nástica, luta livre, corri-
da de longa distância;
– Traumas familiares e da 
infância: abuso sexual na 
infância, trauma grave;
– Pressão cultural e/ou 
de pares entre amigos e 
colegas de trabalho;
– Transições estressan-
tes ou mudanças na vida.
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A Cidade das Crianças também está entre os municípios mais 
populosos do Oeste, conforme dados divulgados pelo IBGE

Com mais de 26,4 mil habitantes, 
maravilha fica com o 4º maior 
crescimento populacional da região 

EstImAtIVA 2021

Carine Arenhardt/O Líder

CARINE ARENHARDT 

O Instituto Brasileiro 
de Geografia 
e Estatística 
(IBGE) divulgou 

a estimativa populacional 
2021, colocando maravilha 
entre os municípios mais 
populosos do Oeste 
Catarinense e também entre 
aqueles que registraram os 
cinco maiores crescimentos 
populacionais nesta região. 
A Cidade das Crianças 
teve um aumento de 1,3% 
na população, chegando 
26.463 habitantes. 
Na região, dos municípios 
que ficam entre Chapecó 
e o Extremo Oeste, os 
maiores crescimentos 
ficaram com Pinhalzinho, 
Chapecó, Nova Erechim, 
maravilha e São miguel do 
Oeste, respectivamente. 
Os índices de crescimento 
ficaram entre 0,9% e 1,9%.  
A data referência é o dia 1º 
de julho deste ano.

A estimativa 2021 segue apontando 
para um crescimento populacional dos 
médios e grandes municípios e queda 
naqueles que registraram as menores 
populações. Conforme o IBGE, mais 

da metade da população, o que re-
presenta 57,7% ou 123 milhões de ha-
bitantes, está concentrada em apenas 
326 municípios brasileiros (5,8% do to-
tal) com mais de 100 mil habitantes.

A população catarinense passou a 
marca de 7,3 milhões, crescendo 1,2% 
em relação a 2020. Já a população bra-
sileira cresceu 0.75% no último ano, 
chegando a 213,3 milhões. 

NÚmErOS 
NO PAÍs
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Nos municípios vizinhos de Mara-
vilha, apenas Pinhalzinho, Saudades, 
Cunha Porã e Modelo tiveram cresci-
mento populacional. Bom Jesus do Oes-
te, Flor do Sertão, Iraceminha, São Miguel 
da Boa Vista, Santa Terezinha do Pro-
gresso, e Tigrinhos têm menos habitan-
tes neste ano, em comparação com 2020. 

haBiTaNTES 
Na rEGiÃO

Os QUe 
PerderAm

mAIs POPulOsOs DE 
sANtA CAtARINA

mENOs POPulOsOs 
DE sANtA CAtARINA

Os mais populosos são minoria 
entre os 295 municípios catarinen-
ses. O Estado tem apenas 13 muni-
cípios com mais de 100 mil habitan-
tes. Seguindo o mesmo ranking do 
ano anterior, em 2021 Joinville con-
tinua sendo o mais populoso, com 
mais de 604 mil habitantes, núme-
ro que representa um crescimento 
de 1,2% num comparativo com a es-
timativa 2020. Já a Capital do estado 
ocupa a 2ª colocação, com cresci-
mento médio de 1,5% no último ano. 

Dos 10 municípios mais populo-
sos de Santa Catarina, apenas La-
ges registrou uma queda estimada 
em 191 habitantes a menos, num 
comparativo com o ano anterior. 
Os demais registram aumento na 
população. 

A estimativa populacional do 
IBGE aponta para o crescimento 
dos médios e grandes municípios 
e queda no número de habitantes 
nas cidades menos populosas. 

Dos 10 municípios catarinenses 
com a menor estimativa popula-
cional, todos apresentam menos 
habitantes em 2021, num compa-
rativo com 2020. 

1º - Joinville: 604.708 habitantes
2º - Florianópolis: 516.524 habitantes 
3º - Blumenau: 366.418 habitantes 
4º - São José: 253.705 habitantes 
5º - Chapecó: 227.587 habitantes
6º - Itajaí: 226.617 habitantes 
7º - Criciúma: 219.393 habitantes 
8º - Jaraguá do Sul: 184.579 habitantes
9º - Palhoça: 178.679 habitantes 
10º - Lages: 157.158 habitantes

1º - Santiago do Sul: 1.211 habitantes (queda de 1,9%)
2º - Lajeado Grande: 1.408 habitantes (queda de 0,7%)
3º - Paial: 1.444 habitantes (queda de 2%)
4º - Jardinópolis: 1.520 habitantes (queda de 1,6%)
5º - Presidente Castelo Branco: 1.526 habitantes (queda de 1,3%)
6º - Flor do Sertão: 1.575 habitantes (queda de 0,2%)
7º - Tigrinhos: 1.606 habitantes (queda de 0,8%)
8º - Barra Bonita: 1.625 habitantes (queda de 1,5%)
9º - Marema: 1.703 habitantes (queda de 2,7%) 
10º - Macieira: 1.757 habitantes (queda de 0,5%)

TOP 10

TOP 10
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A Associação Empresa-
rial deu início na segunda-
feira (30) ao Núcleo de Ges-
tores Empresariais com o 
objetivo de troca de experi-
ências, informações e ino-
vações. Cerca de 20 grandes 
empresas maravilhenses par-
ticipam através de seus só-
cios e administradores. 

O Núcleo trabalha com 
metodologia inspirada no 
conceito master mind, que 
se caracteriza por observar 

a forma como os indivídu-
os mais bem-sucedidos pen-
sam. “Criamos esse novo 
grupo pensando em aju-
da mútua entre gestores de 
grandes empresas. É atra-
vés da rede de contatos, con-
fiança e discussões que os 
encontros devem aconte-
cer. Essa soma será benéfi-
ca para todos e assim o mu-
nicípio e a economia só têm 
a ganhar”, disse a presiden-
te Eliana Reiter Estefano.

aSSOCiaÇãO emPReSaRial 

núcleo de gestores 
empresariais é 
formado em maravilha

Reunião para formação do grupo 

Divulgação

VaCinaÇãO A imunização contra a Covid-19 está atendendo apenas quem 
já está no prazo de receber a segunda dose 

município está sem previsão para aplicação de 
primeira dose e atendimento de novo grupo 
CARINE ARENHARDT 

A aplicação da primei-
ra dose da vacina contra a Co-
vid-19 em Maravilha foi suspen-
sa na manhã de segunda-feira 
(30) e segue sem previsão de re-
tomada. A suspensão é devi-
do a falta de doses disponíveis. 
Conforme a secretária de Saú-
de de Maravilha, Miriane Sarto-
ri, o município tem estoque ape-
nas para atender quem já está no 
prazo de receber a segunda dose. 

Sem concluir a imunização 
da população maior de 18 anos, e 
sem estoque disponível, Maravi-
lha segue sem previsão de iniciar 
a imunização dos adolescentes, 
de 12 a 17 anos, novo grupo anun-
ciado pelo governo do estado. 

A aplicação da terceira dose, 
ou dose de reforço, para idosos 
acima de 70 anos e imunossu-
primidos, que completaram o 
esquema vacinal há mais de 
seis meses, também segue sem 
data para começar, dependen-

do da quantia de doses encami-
nhadas ao município nas próxi-
mas remessas. 

auTORizaÇãO 
Segundo a Secretaria de 

Estado da Saúde (SES), os 
adolescentes precisarão de 
autorização dos pais ou res-
ponsáveis. Caso o adoles-

cente esteja acompanhado 
por um adulto responsável, 
a vacinação pode ser con-
sentida por meio de uma au-
torização verbal. Caso esteja 
ausente, deve apresentar um 
termo de assentimento devi-
damente preenchido e assi-
nado pelos pais ou respon-
sáveis legais.

CaSOS aTiVOS 
No último boletim epide-

miológico, Maravilha confirmou 
13 casos ativos de Covid-19, na 
quinta-feira (2). Os dados divul-
gados pela Secretaria de Saúde 
apontam ainda que dois pacien-
tes estão internados para trata-
mento da doença. O número de 
monitorados é de 71. 

município está sem estoque para aplicação da primeira dose 

Arquivo/O Líder
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por SIMONE HÜBNER

TOQUE DE REQUINTE

Vitrine

Excelente final de semana a todos!
Fonte: MadeiraMadeira.com

deZ errOs mAIs 
COmUNs AO 
ArrUmAr A CAsA
Cuidar da casa parece uma tarefa 
sem fim. você limpa tudo em 
um dia e no dia seguinte tem que 
fazer o serviço todo novamente. 
Se essa for a sua realidade, então 
certamente você está em busca 
de algumas dicas que possam 
ajudá-lo a manter sua casa limpa 
e arrumada por mais tempo, 
permitindo que você tenha mais 
tempo disponível para outras 
atividades, como por exemplo, 
descansar com a família. 
Existem alguns erros cometidos 
durante a organização da casa 
que, se forem evitados, podem 
fazer com que o seu lar permaneça 
limpo e arrumado por muito mais 
tempo. Descubra a seguir quais 
são esses erros com algumas 
orientações de profissionais: 

harmônica pelos ambientes.

5º deixar de lado as crianças
Quem tem crianças peque-

nas em casa sabe que elas são 
as principais responsáveis pela 
bagunça que se espalha diaria-
mente por todos os cômodos. 
Na hora de organizar os brinque-
dos, um dos principais erros co-
metidos pelos adultos é o de não 
envolverem as crianças no tra-
balho, achando que elas não sa-
berão onde deve ser guardado 
cada objeto. Procure utilizar cai-
xas com desenhos que ilustrem 
o que deve ser guardado dentro 
delas e incentive as crianças a or-
ganizarem a bagunça criada por 
elas depois da brincadeira.

6º fazer com que suas roupas 
se adaptem ao armário

Esse é um dos erros mais co-
muns, pois a maioria das pessoas 
pensa que está fazendo certo ao 
adaptar as roupas ao espaço dis-
ponível no armário, quando na 
verdade o ideal é que seja feito o 
contrário. Você deve analisar as 
características de seu armário de 
forma a distribuir as roupas facili-
tando a sua localização. As peças 
mais utilizadas devem ficar na 
parte central do móvel, enquan-
to os itens menos utilizados po-
dem ficar nas partes mais altas 
ou mais baixas do armário.

7º deixar de reservar um 
espaço livre

Ao planejar a decoração de 
uma casa, é normal que as pes-
soas se preocupem apenas com 
as necessidades atuais e esque-
çam que no futuro podem surgir 
novas demandas para o imóvel. 
Sabendo disso, o ideal é que você 
procure reservar um espaço extra 
em sua casa para guardar novos 
objetos que eventualmente for 
adquirir, evitando assim que eles 
tenham que ficar abarrotados 
nas áreas já ocupadas do imóvel.

8º acumular papel 
em excesso

Sejam contas para pagar, do-
cumentos do trabalho ou notas 
de compras, a realidade é que 
nossa casa está sempre repleta 
de papel por todos os lados. Para 
evitar que esses papéis acabem 
se acumulando por mais tempo 
que o necessário, procure reser-
var um local específico para dei-
xá-los, como por exemplo no hall 
de entrada da casa, e realize pe-
riodicamente uma revisão para 
avaliar o que pode ser descartado 
ou reciclado.

9º Tirar os objetos do 
lugar habitual

Se você convive com outras 
pessoas em sua casa, deve sa-
ber como é desagradável procu-
rar por um objeto no local onde 
ele costuma ser guardado e não 
o encontrar porque alguém re-
solveu deixá-lo em um lugar di-
ferente e se esqueceu de avisar. 
Para evitar que isso aconteça, o 
ideal é manter cada objeto em 
seu lugar de costume, a não ser 
que você decida fazer uma mu-
dança que possa organizar o am-
biente de uma forma melhor. 

10º deixar a organização 
apenas para um dia na semana

Não adianta viver na bagun-
ça seis dias por semana e acredi-
tar que em apenas um dia será 
possível organizar tudo. O ideal 
é que a limpeza da casa seja fei-
ta todos os dias, mesmo que 
apenas durante meia hora por 
dia, pois dessa forma será mais 
fácil manter a organização coti-
dianamente. Vale lembrar que 
as tarefas domésticas devem 
ser compartilhadas entre to-
dos os membros da família, dis-
tribuindo o serviço de acordo 
com as aptidões de cada pessoa 
para que todos saibam valori-
zar o trabalho necessário para 
manter a casa limpa.

1º Tentar guardar absolutamente tudo
É evidente que com as coisas em 

seus devidos lugares, será muito mais 
fácil limpar a casa, já que você não irá 
encontrar obstáculos pelo caminho. Porém, 
existem casos em que o excesso de coisas 
guardadas acaba transformando a casa em 
um gigantesco depósito repleto de itens que 
não serão utilizados mais. Nessas situações, o 
ideal é fazer uma triagem para separar aquilo 
que pode ser doado ou vendido e se livrar do 
acúmulo excessivo de objetos em casa.

2º Organizar a casa por cômodo, 
e não por categoria

Você começa a limpar a cozinha, dei-
xa tudo impecável e passa para a limpe-
za dos quartos e depois da sala. Porém, 
ao chegar na sala se depara com uma pi-
lha de pratos e copos sujos que precisam 
ser lavados e acaba tendo que voltar para 
a cozinha, que acabou de ser limpa. Para 
evitar que isso aconteça e você tenha que 
limpar o mesmo cômodo mais de uma 
vez, o ideal é organizar sua casa por cate-
goria, recolhendo toda a louça da casa pri-
meiro, por exemplo, para só então partir 
para a próxima tarefa.

3º deixar de lado a compartimentação 
Se existe uma regra importante na hora 

de organizar a casa é a de que cada coisa 
deve ter o seu lugar. Isso vale desde a cozi-
nha, onde devem ser reservados espaços es-
pecíficos para os utensílios domésticos, para 
os alimentos e para os demais objetos que 
precisam ser guardados, até o quarto, onde 
cada parte do armário ou closet deve ser des-
tinada a guardar um tipo de roupa ou sapato 
específico. Essa compartimentação irá fazer 
com que seja muito mais simples encontrar 
cada peça quando você for procurá-las.

4º adotar o maximalismo em 
todos os sentidos

Talvez você ainda não tenha ouvido fa-
lar dessa tendência, mas muitas pessoas a 
adotam mesmo sem perceber. O maxima-
lismo, como o próprio nome sugere, se opõe 
ao minimalismo e busca incentivar a pre-
sença de uma grande quantidade de objetos 
decorativos em um único ambiente. Esse 
efeito pode até ficar interessante visualmen-
te, mas certamente não irá facilitar em nada 
a limpeza e organização da casa. Sendo as-
sim, procure evitar o excesso de objetos em 
um mesmo lugar e distribua-os de forma 
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por SUSANE ZANIN
MODA & ESTILO

Vitrine
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BANCO 42

BCCP
CARTUCHOA

GABARITADOS
RUAAPUS

ALIVHASTE
HONRADOOL

SOULUBAVI

SMINORARR
ELONMSEBE
MIRAGEMVIA

MAFUAOVI
DICRUEIS

CONTINENTE
URAVOCN
RDOIDIET

RABODECAVALO

Alternativa
à frigidei-
ra, em lan-
chonetes

Refil da
impres-
sora jato 
de tinta

Arnaldo
Antunes,
poeta e
músico

(?) na
selva,

curso de
militares

Bebida
típica de

Cuba

Parte
morta do
cabelo

Vogal
marcada
no jogo   
da velha

Prepo-
sição

essencial
à crase

Item da
chamada
escolar

Jogo
clássico

do futebol
baiano

Estado na-
tal de Ivete
Sangalo
(sigla) 

Condição
de quem 

não precisa
declarar IR

Ilusão 
de ótica

comum em
desertos

Cívico, 
em inglês

Post-(?),
adesivo

para
lembretes

Os crimes 
hediondos,

por sua
natureza

O (?)
Branco: a
Antártica 

Unidade de
Resposta
Audível 
(sigla)

Poema
lírico de
origem
grega

Drauzio
Varella,

médico e
escritor  

(?) Niño,
fenômeno
climático
mundial 

Penteado
unissex e
fácil de
fazer

(?)-Codi:
órgão re-
pressor da
Ditadura 

 Alimento
indicado

para
diabéticos

Cerca de
arbustos

Não muito
quente

Fora, em
inglês

Preparados
(?) Babá,
persona-
gem (Lit.)

Macaco com calo-
sidade nas nádegas
Bilionário mexicano
conhecido por Midas

Frase como "O peito do
pé de Pedro é preto"

Vasilha em que se
bebe o chimarrão

Movimento que rei-
vindica tarifa zero nos
transportes públicos

Letra símbolo do
tamanho
pequeno

Que age
com brio

Argola de
corrente 

Gênero
musical 

de James
Brown 

Local confuso ou
desorganizado

Meta dos pesqui-
sadores da Aids

Diminuir;
reduzir 
O canto

harmônico

Aluno que
discursa

na colação
de grau 

Cópia de 
documento

União
Europeia
(sigla)

Tipo de
decote

insinuante

"Polícia",
em PRF

Hora, em
inglês

2/it. 3/out. 4/diet — hour — soul. 5/civic — mafuá. 7/babuíno. 10/carlos slim.

eSPaÇO gOuRmeT

COuVe-flOR gRaTinada
ingRedienTeS
2 xícaras de leite
2 colheres de sopa de manteiga
2 colheres de sopa de trigo dissolvi-
da em um pouco de leite
Sal a gosto
1 dente de alho amassado
150 g de mussarela picada ou 
ralada
150 g de presunto picado ou ralado

1 caixinha de creme de leite
Queijo parmesão ralado
1 couve-flor pequena
1 pitada de sal
2 pacotinhos de tempero amarelo

mOdO de PRePaRO
Separe os buquês da cou-
ve-flor. Cozinhe na água com 
os temperos. Coloque em 

uma travessa e reserve. 

molho branco:
Frite o alho na manteiga, acrescente 
o leite, o trigo dissolvido e o sal, mexa 
até engrossar. Acrescente o presunto, 
a mussarela e por último o creme de 
leite. Jogue todo o creme branco so-
bre a couveflor, polvilhe queijo rala-
do e leve ao forno para gratinar. 

Não sei se você sabe, mas 
antes mesmo de existirem cos-
tureiras existiam os alfaiates, 
só que com o tempo os alfaia-
tes passaram a atender somen-
te homens e, por isso, hoje as-
sociamos a alfaiataria a peças 
originalmente masculinas: cal-
ças, blazers, camisas e coletes.

Mas, como você sabe, atu-
almente as peças de alfaiataria 
fazem parte do guarda-roupas 
feminino e, como qualquer es-
tilo usado por mulheres, passa 
por repaginações. Tenho certe-
za de que você já viu muitas ten-
dências e hoje quero te falar do 
que eu estou chamando de “a 
nova alfaiataria”.

Originalmente conhece-
mos blazers tradicionais, com 
cores sóbrias, usados com ca-
misas clássicas e calças bem 
alinhadas. Mas a alfaiataria do 
momento tem quebrado todos 
os padrões!

Os blazers estão voltando 
aos poucos a ter ombreiras bem 
largas, além de alguns estarem 
mais curtos, chamados de bla-

zer cropped. Os coletes, por ou-
tro lado, estão cada vez mais 
alongados e em modelos dife-
renciados. As calças têm deta-
lhes marcantes, até mesmo no 
passador de cintos e estão sur-
gindo em modelagens pareci-
das com as calças mom, além 
de serem facilmente encontra-
das em versões pantalona tam-
bém. As camisas também têm 
surgido em modelagens mais 
diferenciadas, algumas até com 
ombreiras. 

E o que falar das cores? Na 
semana passada comentei so-
bre a tendência da “moda do-
pamina” e a alfaiataria não está 
excluída disso não! O que está 
predominando são cores e es-
tampas alegres e coloridas.

Por fim, as formas de usar 
peças de alfaiataria se expan-
diram também já faz um tem-
po. Hoje elas não são usadas so-
mente em ambientes formais e 
de trabalho, mas no dia a dia e 
em combinações que quebram 
a formalidade. Estou falando de 
usar calça com alfaiataria com 

A novA AlfAiAtAriA
t-shirt e tênis, conjunto de bla-
zer com calça e botas, camisa 
com calça jeans e mocassim. 
Posso ser sincera? Uma das ten-
dências que eu mais amo!
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Vitrine

por EStELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

Eloá Paula feyh, completou 10 anos. Parabéns, que Deus 
continue te abençoando sempre. Continue sendo essa 
menina encantadora. homenagem de seus pais, Paulo Joao 
feyh e Inali Barreto e Irmãos Emíli e michel. 

Suzana, Parabéns! Que neste seu aniversário todos 
seus sonhos se realizem e nenhuma dificuldade seja 
maior que a força de vencer.

O grupo Wh Comunicações parabeniza a 
colaboradora Franciele Borges por completar mais 
um ano de vida neste dia 6. Felicidades!! 

Cinara, Parabéns! Que sua vida se encha de 
amor e alegria porque você merece celebrar cada 
momento do seu aniversário

maria Luiza, mais um ano de vida é mais sabedoria 
e experiências vividas. Parabéns pelo seu 
aniversário e que venham muito e muitos anos pela 
frente. Felicidades. 

Daiane, parabéns por mais um aniversário. 
Que nesta nova fase, todos os teus 
sonhos e desejos se realizem. 
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por LUCIANE MOZER

VIDA E
ESPIRITUALIDADE

nO OCeanO Há muiTaS gOTaS 

Este foi o título de um artigo que li e me trouxe algumas refle-
xões que eu gostaria de compartilhar com vocês. 

Quando se diz que no oceano há muitas gotas, é uma com-
paração, oceano é o mundo e nós gotinhas tão pequenas imer-
sas na imensidão azul. 

E tudo isso para dizer que temos a mesma origem, não im-
porta nossa classe social ou a nossa cor de pele. E o pior de tudo 
é que estamos vivendo a todo momento guerras étnicas, terroris-
tas e aí a conclusão é que estamos matando a nossa própria raça, 
aniquilando nossa própria espécie. E qual o sentido de tudo isso? 

Vamos lembrar do homem dos primórdios, mal sabia ficar 
em pé, pouco entendia sobre si ou o mundo, era tomado pelo 
instinto. E ao se desenvolver, se tornar curioso, atento, inteligen-
te, acabou por se perder num enorme vazio existencial, nem 
sabe de onde veio e muito menos para onde vai. 

E a violência começa quando não damos ao outro o direi-
to de ser e estar neste mundo, de buscar sua casa, que é nossa, 
é de todos. Somos todos uma centelha divina, uma gota no oce-
ano. E sim, por alguma razão crescemos em pequenos plane-
tas familiares, e sempre somos impulsionados a sair deles para 
cair no todo. É como olhar para o mar e reconhecer nele que 
estão bilhões de gotas de água, que vez ou outra são arremes-
sadas nas ondas, se quebram nas rochas e buscam se recons-
truir, várias vezes. 

E nos relacionamentos muitas vezes é isso mesmo que ocor-
re, vamos indo e voltando como as gotas nas ondas, e muitas ve-
zes nos desconectando da nossa origem ficamos num vazio, com 
medo de não conseguir mais voltar e reconectar. 

Mas então, que tal olhar para seus pais, irmãos, familiares e 
amigos e reconhecer neles a centelha. Que tal por um instante, 
olhar o seu companheiro ou companheira ou o colega de traba-
lho e ver neles as mesmas dores, as mesmas buscas, a mesma 
necessidade de voltar pra casa e de pertencer. Os outros não são 
culpados pelas nossas dores, nossos fracassos ou medos, porque 
simplesmente os outros não percorrem o nosso caminho, eles 
têm o deles para percorrer. 

E mesmo que com eles tenham algum tipo de vínculo, que 
nos faz caminhar juntos, isso não retira deles a centelha da hu-
manidade, como nós eles também continuam sendo como pe-
quenas crianças tentando entender quem são, de onde vêm e 
para onde vão. 

Que todos possamos ter um olhar com mais empatia para o 
outro, com o sorriso do pertencimento, o abração e a mão que li-
berta, sabendo que todos nós estamos tentando vencer as ondas 
para voltar ao oceano. E lá nada disso vai importar, pois todos so-
mos um só, o corpo se torna desnecessário, os valores transmu-
tam, as crenças e hábitos se perdem no vácuo da grande alma e 
todos se reconectam a origem. 

CARINE ARENHARDT 

A implantação de um 
viveiro de mudas do Lions 
Clube Maravilha Oeste teve 
início no último dia 27, 
marcando a comemoração 
do Dia do Voluntário. Na 
oportunidade, os membros 
do clube iniciaram a limpe-
za do terreno que vai sediar 
o viveiro. 

Conforme o coordena-
dor do projeto, Amarildo Mi-
nela, a área de aproximada-
mente 100m² foi cedida pelo 
viveirista maravilhense Ge-
nésio Poletto, e fica na saí-
da para a Linha Sanga Silva, 
em Maravilha. Ele explica 
que neste primeiro momen-
to será um viveiro para pro-
dução em pequena escala, 
estimada em 1.000 mudas 
por ano. 

Minela diz que o proje-
to estima trabalhar princi-
palmente com árvores nati-
vas mais comuns na região, 
começando com aproxima-

meiO ambienTe Expectativa é produzir 1.000 mudas por ano, 
de aproximadamente 10 espécies

lions Clube maravilha Oeste 
começa novo projeto para 
implantação de viveiro 

Fotos: Divulgação

ClUBE JÁ 
trABAlHA CoM 
CAMPAnHAS Do 
MEio AMBiEntE 

O coordenador do 
projeto reforça ainda 
que o clube trabalha 
anualmente com 
campanhas voltadas 
ao meio ambiente, a 
exemplo do plantio 
de árvores. Ele 
destaca ainda que 
nos últimos anos, 
também cresceu 
a preocupação de 
melhorar estas 
ações, para que 
de fato essas 
mudas plantadas 
ou distribuídas se 
tornem árvores.

damente 10 espécies. O ob-
jetivo é atender entidades 
locais e as demandas do 
próprio clube, para que os 
voluntários continuem fa-
zendo o plantio de árvores 
no município, em cabecei-
ras de rio, áreas de preserva-
ção, matas ciliares, entre ou-
tros locais.  

O clube pretende ir am-
pliando o projeto a cada ano, 
aumentando a quantidade de 
espécies e mudas produzi-
das, assim como pensar em 
diferentes formas de distri-
buição dessa produção. “Es-
tamos com alta expectati-
va nesse projeto, e torcendo 
para conseguir fazer bem 

este trabalho, produzindo 
mudas com qualidade que 
possam se transformar em 
árvores. Em dois anos de-
vemos ter as primeiras mu-
das viáveis para o plantio”, 
afirma. 

O coordenador agrade-
ce a todos os envolvidos nes-
te projeto, e ao viveirista Ge-
nésio Poletto que além de 
ceder a área para o viveiro, 
deve auxiliar os voluntários 
do clube com técnicas para 
produção de mudas viáveis.

voluntários no primeiro dia de atividades do projeto

Trabalho começou com a limpeza da área
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FRANCIElE BORGEs

A administração de Mara-
vilha entregou mais uma obra 
na tarde de quinta-feira (2), o 
Centro de Convivência Bruno 
Heinrich, localizado no Bairro 
Progresso. A cerimônia teve a 
participação de autoridades, 
membros do grupo de idosos 
e da comunidade em geral. 

 O novo espaço conta com 
201,33 metros quadrados e 
teve investimento de aproxi-
madamente R$ 300 mil com 
recursos conquistados pelo 
deputado federal Celso Mal-
daner e contrapartida do mu-
nicípio.  O Centro de Convi-
vência é uma reivindicação 
antiga do grupo de idosos Bar-
ca de Jesus, que até então rea-
lizava os encontros e festas no 
salão da comunidade. A par-

nOVO eSPaÇO Grupo de Idosos Barca de Jesus, do Bairro Progresso, tem um novo local para fazer as reuniões e comemorações

Centro de Convivência bruno 
Heinrich é inaugurado

tir de agora o grupo conta com 
espaço amplo e arejado para 
realizar os encontros. 

Inicialmente foi realiza-
do o descerramento da placa 
inaugural, entrega das chaves 

e abertura da fita. Após os atos 
foi realizada uma cerimônia 
com homenagens e discurso 
das autoridades. O presidente 
do grupo de idosos, Reimundo 
Uebel, agradeceu a todos pelo 

empenho, pois foi um traba-
lho árduo para conquista des-
ta obra. “A partir de agora te-
mos um lugar para nos reunir 
graças à emenda do deputa-
do Celso e da administração”, 
frisou ele lembrando de todo 
o trabalho que foi realizado 

para a conquista desta impor-
tante obra para os idosos. 

O deputado disse estar fe-
liz por estar inaugurando o 
Centro de Convivência para 
os idosos do Bairro Progres-
so, pois sabe o quanto bata-
lharam para conquistar este 
espaço. O prefeito Sandro Do-
nati também parabenizou o 
grupo pelo local e disse que 
todos façam deste ambiente 
um lugar de convívio, amiza-
des, recreação e integração. 

Representando a famí-
lia do homenageado Bru-
no Heinrich, Odair Batistello 
agradeceu a singela homena-
gem ao seu sogro e falou do 
trabalho que ele desenvolveu 
junto ao grupo de idosos e a 
comunidade. “Ele foi junto co-
migo fazer o pedido do Centro 
de Idosos, mas infelizmente 
hoje não está mais aqui para 
ver está linda obra. Em nome 
da família agradecemos a to-
dos os envolvidos”, destacou. 

Fotos: Franciele Borges/O Líder

momento de descerramento da placa inaugural 

Chaves do local foram entregues ao presidente Reimundo Autoridades participaram do ato realizado na tarde de quinta-feira (2)

Flores foram entregue a ex-prefeita Rosimar maldaner

Com o intuito de trocar ex-
periências bem-sucedidas com 
relação à evolução da Odon-
toTop Franchising e da Sicre-
di Alto Uruguai RS/SC/MG, 
será realizada a live “Expan-
são: como crescer sem perder 
a essência”, na próxima segun-
da-feira (6), às 20h15, através 
do Instagram @cristianoodon-
totop e @sicredialtouruguai.

O momento está sen-
do promovido pela Odonto-
Top Franchising, representa-
da pelo CEO Rede OdontoTop, 
Cristiano Demartini, e conta-

rá com a participação da pre-
sidente da Cooperativa de Cré-
dito, Angelita Marisa Cadoná 
– que possui mais de 28 anos 
de experiência em cooperati-
vismo, com atuações como ge-
rente de negócios e de agência, 
assessora de Negócios, dire-
tora de Operações, vice-presi-
dente e que há mais de um ano 
e meio preside a Cooperativa.

Como as duas instituições 
buscam constantemente man-
ter os propósitos de quando fo-
ram fundadas, estando em ple-
no crescimento, a programação 

abordará os desafios da ex-
pansão saudável dos negó-
cios e como preservar a essên-
cia dos empreendimentos.

De acordo com Demarti-
ni, será um momento único, no 
qual serão expostos detalhes 
de como o Sicredi e a Odonto-
Top fazem para ampliar suas 
operações, mantendo a cultu-
ra, os valores e os times engaja-
dos. “Falaremos também sobre 
os desafios da expansão saudá-
vel dos negócios e de como pre-
servar a essência do empre-
endimento”, explica o CEO.

PROgRamaÇãO

OdontoTop promove live com a presidente da Sicredi alto uruguai RS/SC/mg

Iniciativa será realizada segunda-feira (6) à noite

Divulgação
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Acima, o registro do presidente da Assembleia Legis-
lativa de SC (Alesc), Mauro de Nadal (MDB), em roteiro 
pelo Extremo-Oeste, região de origem do parlamentar. 
A famosa Kombi, de uma empresa de turismo da região, 
foi palco para registar o momento onde o deputado ouviu 
demandas da comunidade e conheceu um pouco mais 
sobre o projeto de turismo rural. O Circuito Velho Oeste, 
que agrega vários municípios, é uma parceria com a 
Udesc e tem as digitais do parlamentar. 

O governo de Santa 
Catarina entregou na 
última quarta-feira (1º) 
um Projeto de Lei (PL) à 
Assembleia Legislativa de 
SC (Alesc) em que pede 
autorização legislativa para 
parcelar débitos de ICMS 
de empresas atingidas pela 
pandemia no Estado. O 
texto da proposta inclui 
setores de transporte de 
passageiros, de cargas, e 
empresas pertencentes aos 
demais setores impactados 
pelos decretos editados 
para controlar a Covid. 

Além disso, o PL deter-
mina que a medida vale 
para empresas que já se 

encontravam em dificulda-
de financeira em período 
anterior à pandemia. Os 
detalhes de condições para 
cada setor serão detalhados 
futuramente em decreto 
do governo estadual.

A proposta firma 
apenas o parcelamento, 
sem excluir a incidência 
de juros e multas sobre o 
débito tributário. O texto 
ainda veda a restituição ou 
compensação de valores 

de imposto já recolhido. O 
prazo de parcelamento é de 
até 120 parcelas mensais, 
ou 10 anos. O impacto 
econômico previsto na lei 
deve ter sido gerado até 
31 de dezembro de 2020. 
O projeto foi apresentado 
pelo secretário de Estado 
da Fazenda, Paulo Eli 
(foto), em visita à Alesc.

A autorização postulada 
pelo Estado tem viabilida-
de legal por um convênio 
assinado entre todos os 
secretários de Fazenda das 
27 unidades da Federação 
e que foi firmado em 30 de 
julho de 2020, mais de um 
ano atrás. 

Edição 642 | rcnonline.com.br

Elevação do consumo
O consumo de energia 

elétrica em Santa Catarina 
acumula elevação de 8% 
em 2021, segundo dados 
da Câmara de Comercia-
lização de Energia Elétrica 
(CCEE). O resultado é o 
maior do país, ao lado do 
Espírito Santo e do Ceará, 
enquanto a média brasilei-
ra foi de 5,4%. O número 

mostra a retomada eco-
nômica no Estado. A alta 
catarinense foi registrada 
tanto no mercado regula-
do, na maioria residências 
(+4%), quanto no mer-
cado livre, com maioria 
de indústrias (+21%). Os 
setores de saneamento e de 
químicos lideram a lista de 
variação positiva. 

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

AGÊNCIA BRASIL

Benefício para condomínios  
 Economia, distribuição canalizada, otimização de 
recursos, fornecimento contínuo e economia de espaço. 
Essas são apenas algumas das vantagens da utilização 
do gás natural em condomínios verticais. Para mostrar 
a viabilidade do insumo, a Companhia de Gás de Santa 
Catarina (SCGÁS) é fornecedora oficial da Casacor SC 
em 2021, uma feira que reúne construtoras e arquitetos. 

NOVO PMPF  
   A Secretaria de Estado 
da Fazenda (SEF) 
atualizou o valor do 
Preço Médio Ponderado 
ao Consumidor Final 
(PMPF) da gasolina 
comum. A partir de 1º de 
setembro, os postos de 
combustíveis vão pagar 
ICMS na substituição 
tributária sobre R$ 5,53 - 
antes era R$ 5,40. O valor 
foi apurado pela SEF 
junto ao mercado e é o 
quarto menor do país, 
atrás do Amapá (R$ 5,14),  
Paraná (R$ 5,20) e São 
Paulo (R$ 5,52). Embora 
não tenha influência 
sobre o preço na bomba, 
a alta preocupa o setor. 

Governo de SC vai parcelar 
ICMS dos mais afetados
Estado tem autorização para editar a medida desde 2020, mas proposta surgiu só agora

SC

Sua resposta vale  
o futuro do nosso Estado

 Suas escolhas vão ser apresentadas em um encontro com autoridades federais, estaduais e municipais,  
e o resultado da enquete entregue aos candidatos às eleições em 2022. Participe!

ENQUETE

Com foco em amenizar 
a crise do Coronavírus, 
principalmente nas micro 
e pequenas empresas, o 
Sicoob viu crescer sua 
carteira de crédito para 
pessoas jurídicas em quase 
50% em apenas um ano. 
O saldo, que era de R$ 31,3 
bilhões em julho de 2020, 
chegou a R$ 45,9 bilhões 
em julho de 2021.

Nova marca  
 Está no ar uma campanha institucional da Federação 
das Indústrias de SC (Fiesc) que marca a nova gestão do 
presidente reeleito Mario Cezar de Aguiar. A iniciativa, 
batizada de "Tem mais Fiesc na sua vida do que você 
imagina", quer mostrar que a indústria está presente em 
diversos setores econômicos e diversos produtos de Santa 
Catarina. 

Circulando! 
 Para incentivar a movimentação de moedas no 
comércio, a Federação dos Dirigentes Lojistas de SC 
(FCDL/SC) lançou a campanha ‘Circulando!’, com foco 
em minimizar o impacto da falta de troco. “A escassez de 
moedas causa atrasos e filas, além de prejuízos tanto para 
o comércio quanto para o consumidor", disse o gerente 
comercial da entidade, Valdemir da Silva.

Sondagem especial  
 Segue até 6 de setembro o prazo para que os catarinenses 
se manifestem na sondagem especial que a Associação 
dos Jornais do Interior de Santa Catarina (Adjori/SC) está 
promovendo. A ação faz parte das comemorações dos 
40 anos da entidade e vai resultar na cobrança do poder 
público pela melhoria dos serviços. O questionário está 
disponível em cutt.ly/tQDcAo9 ou pelo QR Code abaixo. 

Nadal e o turismo rural no 
Extremo-Oeste
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HiSTóRia Para o diretor da instituição de ensino, Odair Batistello, escola é uma referência em Maravilha 

escola nossa Senhora da Salete completa 70 anos 
e promove ações para lembrar trajetória
EDERsON ABI

A Escola de Educação Bá-
sica Nossa Senhora da Salete 
completa 70 anos e organiza um 
grande cronograma para lem-
brar a trajetória de sucesso em 
Maravilha. Iniciada em 1.951, 
nas proximidades da Atual Infor-
mática, a escola foi uma das pri-
meiras e possui grande história 
no ensino da região. Em razão da 
pandemia de Covid-19, as festi-
vidades serão diferenciadas nes-
te ano, já que não haverá evento 
presencial. 

De acordo com o diretor 
Odair Batistello, o objetivo era 
fazer uma grande festa, convi-
dar pessoas que fizeram a his-
tória da escola e confraterni-
zar com alunos, mas não é 
possível por causa das regras 

Fotos: Ederson Abi/O Líder

Diretor esteve na Rádio Líder para divulgar o cronograma da escola

de distanciamento. 
No entanto, várias ações es-

tão sendo organizadas, como 
um documentário sobre a his-
tória dos 70 anos da escola, com 
personagens marcantes e depoi-
mentos. O documento também 
ficará no acervo da escola, dis-
ponibilizado para todos. “A es-
cola é uma referência em Mara-
vilha”, afirma o diretor ao lembrar 

que muitas pessoas passaram 
pelo local. 

Uma campanha na inter-
net também será lançada. “Cada 
um grava uma mensagem e colo-
ca na rede social, marca a escola 
na internet”, lembra o professor. 
“A gente desafia. O cidadão ma-
ravilhense, em algum momento, 
fez parte dessa história”, comenta. 

Além das ações, a esco-

la programou o lançamento de 
um uniforme novo, com desta-
que para a tradicional cor azul 
da escola. Também, surgiu a 
ideia de realizar uma exposi-
ção para mostrar a história da 

escola no Museu Municipal. 
No dia 18 de setembro, ain-

da, haverá uma benção no co-
mércio com a passagem de um 
carro com Nossa Senhora da 
Salete ornamentada. No dia 

19 haverá missa, com retira-
da da carne para o almoço. De 
acordo com o professor, cada 
ficha está sendo comercializa-
da a R$ 80,00 com direito a dois 
quilos de carne. 

Fábio Marlon Machado, Leiloeiro Público Oficial, devidamente autorizado pela Cooperativa sUlCREDI/são Miguel, faz saber que 
levará a lEIlÃO PÚBlICO, no dia 28/09/2021, às 15h, presencialmente Nas dependências do ED. ANDRÔMEDA, RUA 7 DE sETEM-
BRO, N. 2307 – sAlA 117G – CENTRO – sÃO MIGUEl DO OEsTE/sC CEP: 89900-000, e na forma online através do endereço eletrôni-
co: www.machadoleiloeiro.com.br em PRIMEIRO lEIlÃO, com lance mínimo igual ou superior ao da avaliação do imóvel, ou seja R$ 
140.000,00. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 18/10/2021, no mesmo horário e local, para realiza-
ção do sEGUNDO lEIlÃO, com lance mínimo igual ou superior ao de R$ 155.615,00. E venderá por si, nos dias, hora e locais acima refe-
ridos, pelos lanços mínimos fixados, na forma da lei (Lei n.º 9.514/97, Decreto nº 21.981/32, sua alteração, Lei nº 13.138/2015 e Resoluções 
Complementares) e pelo presente edital, o imóvel abaixo descrito, adquirido através da consolidação da propriedade dos bens alienados 
em favor da sUlCREDI /são Miguel, em virtude de atraso no pagamento de prestações mensais.

DOs lANCEs PREsENCIAIs E ONlINE
Poderão ser realizados a partir do primeiro dia útil subsequente ao da publicação do presente edital. 
Dos interessados na modalidade presencial estes devem dirigir-se diretamente ao leiloeiro, enquanto que aos interessados no leilão on

-line o cadastro e os lances online serão efetuados exclusivamente perante o Leiloeiro Fábio Marlon Machado, pelo seguinte sítio eletrô-
nico (site na internet): www.machadoleiloeiro.com.br.

DO PAGAMENTO DA ARREMATAÇÃO
O referido imóvel encontra-se em nome da sulcredi/são Miguel, e será vendido mediante pagamento à vista, por depósito em conta 

fornecida pelo Leiloeiro no ato da compra, acrescidos da comissão do Leiloeiro (5% sobre o valor da venda).
DAs ADVERTÊNCIAs
As alienações são feitas em caráter “AD-CORPUS”, sendo que as áreas mencionadas nos Editais, catálogos e outros veículos de comu-

nicação, são meramente enunciativas. Compete ao interessado na arrematação, a verificação do estado de conservação dos bens, bem 
como, em se tratando de bens imóveis de eventuais restrições para construção, averbadas ou não na matrícula ou para construções futuras.

O Leiloeiro e a Comitente não se responsabilizam por qualquer problema ou defeito que venha a ser constatado posteriormente, pres-
supondo-se, a partir do o oferecimento de lances, o conhecimento das características e situação do bem, ou o risco consciente do arrema-
tante, não aceitando a respeito deles qualquer reclamação ou desistência posterior, quanto às suas qualidades intrínsecas ou extrínsecas, 
procedência ou especificação, devendo, portanto, o arrematante considerar o disposto no dimensionamento do lance/proposta.

Fica a encargo do arrematante a desocupação do imóvel, reformas que ocasionem alterações nas quantidades e/ou dimensões dos cô-
modos, averbação de áreas e/ou regularização, quando for o caso, arcando o adquirente com as despesas decorrentes.

Eventuais débitos que recaiam sobre o imóvel, especialmente dívidas condominiais e tributos (IPTU e quaisquer taxas incidentes so-
bre o imóvel), devem ser levantados e quitados exclusivamente pelo adquirente.

Bem: Imóvel localizado em Iraceminha/sC- Matrícula n. 1.679.
Lote Colonial Rural n. 55, da Seção Quaraí, situada no município de Iraceminha/SC, Comarca de Maravilha, registrado no Ofício de
Registro de Imóveis de Maravilha/SC, com área de 230.000,00m². Somente a área ideal de 25.000,00m², sem benfeitorias.
CONFRONTAÇÕES: ao Norte, com o lote colonial rural n. 54; ao Sul, com o lote colonial rural n. 56; ao Leste, com o rio Iracema; ao 

Oeste, com os lotes coloniais rurais n. 66 e 67 em parte. Tudo na mesma Seção Quaraí. Com reserva de todos os cedros existentes na refe-
rida área, em favor da Companhia Territorial Sul. Código de Imóvel 815.362.002.739-6, CND de Imóvel Rural n. F5BA.2FED.3C8D.753C.

Quaisquer esclarecimentos, bem como cópias do Edital na íntegra com os bens a serem leiloados poderão ser obtidos diretamente 
com o Leiloeiro, por e-mail: fabio@machadoleiloeiro.com.br site: www.machadoleiloeiro.com.br Mais informações e edital na íntegra 
com o Leiloeiro Oficial pelos fones (49) 3198-1350/ (49) 99804-0807.

ediTal e nOTifiCaÇãO de PRimeiRO e SegundO leilãO nº 05/2021

Credora: Cooperativa de Crédito Rural de são Miguel do Oeste – sUlCREDI/são Miguel.

EDITAl DE CHAMAMENTO
AUDIÊNCIA PÚBlICA 

sANDRO DONATI, Prefeito do Município de Maravilha 
- SC, nos termos da Lei Complementar nº 101/2000 – Lei de 
Responsabilidade Fiscal, CONVOCA os cidadãos residen-
tes no município de Maravilha, Estado de Santa Catarina, 
para AUDIÊNCIA PÚBlICA, com o objetivo de apresenta-
ção e discussão das prioridades e metas do Plano Plurianu-
al – PPA para os exercícios de 2022 à 2025, Lei de Diretrizes 
Orçamentárias – LDO e Lei do Orçamento Anual – LOA para 
o exercício de 2022 no dia 20 de Setembro de 2021 às 13:00 
horas, nas dependências do Auditório do Centro Adminis-
trativo Municipal, sito a Avenida Euclides da Cunha, 60, mu-
nicípio de Maravilha-SC. 

Maravilha sC, 31 de Agosto de 2021

sANDRO DONATI
Prefeito Municipal 

O fRaCaSSO É uma eXCelenTe 
OPORTunidade PaRa O RenaSCimenTO

 Nesta vida, tudo constitui exercício, estudo e aprimoramen-
to. Os fracassos nunca são fortuitos; eles ocorrem por algu-
ma razão e o motivo está na mente. Abrindo-se a mente, o 
mundo se amplia. O fracasso também serve como “alavan-
ca” para abrir a mente — “O fracasso é a mãe do sucesso”.

história da escola está junto com o desenvolvimento de maravilha
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O Poder Executivo através 
da Secretaria Municipal de Edu-
cação de Bom Jesus do Oes-
te tem promovido vários inves-
timentos na infraestrutura da 
Escola Municipal Professor Al-
bano Borre. Reformas e amplia-
ções dos espaços, bem como 
aquisições de novos equipa-
mentos, móveis e brinquedos fa-
zem parte de todo o processo de 
proporcionar aos profissionais, 
crianças e estudantes melhores 
condições para o aprendizado 
dentro e fora das salas de aula.

A diretora Fabiane Am-
mes relata estar muito feliz com 
todas as melhorias e amplia-
ções conquistadas. Fabiane co-
menta ainda, que conta com 
uma excelente equipe pedagó-
gica, profissionais comprome-
tidos com a educação de quali-
dade, motoristas, auxiliares de 
serviço, merendeira, estagiária, 
coordenação pedagógica, agen-
te de informática, nutricionis-
ta, todos responsáveis e envolvi-
dos com responsabilidade para 
um ótimo andamento escolar.

eduCaÇãO
escola municipal é 
contemplada com 
investimentos 

Fabiana falou sobre as melhorias que foram realizadas durante os oito meses

Divulgação

deSafiO
munícipe adquire nova variedade de mudas de maçã 

mudas experimentais foram entregues para Inoice nesta semana

Autoridades acompanharam o ato de abertura e as apresentações

Prefeito fala sobre a programação que foi organizado 

CunHa PORã
Rede municipal celebra 
a Semana da Pátria

No dia 1º de setembro ini-
ciou a programação alusiva 
da Semana da Pátria que cele-
bra a Independência do Bra-
sil. Programação organizada 
pela Secretaria de Educação, 
Cultura e Esportes em parce-
ria com escolas, entidades e as-
sociações, com apoio do gover-
no municipal de Cunha Porã.

Está se vivendo um momen-
to atípico, considerando a situ-
ação instalada na área da saúde 
pública, decorrente da pan-
demia de Covid-19 e, visan-
do resguardar o bem estar dos 
estudantes, professores, de-
mais profissionais que atuam 
nas escolas da Rede Munici-
pal e Estadual, bem como co-
munidade em geral, seguin-

do os protocolos de segurança 
optou-se por cancelar o tra-
dicional desfile.  Seguindo to-
dos os protocolos será reali-
zada a Semana da Pátria, com 
participação das escolas, en-
tidades do município, porém, 
com apresentações reduzi-
das evitando aglomerações.

Para dar abertura da Sema-
na da Pátria a prefeita Luzia 
Iliane Vacarin saudou a todos e 
enfatizou o sentimento de pa-
triotismo, a emoção e alegria 
ao hastear a bandeira do mu-
nicípio. O pastor Mathias Fis-
cher compareceu ao palan-
que oficial, dando sua bênção. 
Os alunos do Centro Educacio-
nal Infantil Raio de Sol propor-
cionaram uma apresentação. 

Divulgação

flOR dO SeRTãO Para comemorar os 26 anos de emancipação 
política administrativa serão realizadas várias atividades

município divulga programação 
de aniversário

Após a visita do secretá-
rio de Agricultura de Tigri-
nhos, Miguel Claudino Rossa 
e do engenheiro agrônomo, 
Adriano Bialozor, ao viveiro 
de mudas frutíferas de Cunha 
Porã em março deste ano, 
com o objetivo de conhe-
cer novas variedades de mu-
das de maçã foi à vez de tes-
tar a produção em Tigrinhos.

No início desta semana, o 

secretário e o engenheiro re-
alizaram a entrega das mu-
das experimentais à muníci-
pe Inoice Huppes. As mudas 
são vendidas e bem desen-
volvidas, podendo produzir 
em poucos meses. Diferen-
te das variedades tradicionais 
essa nova variedade não ne-
cessita de horas de frio e por 
isso tem grandes chances de 
se adaptar ao clima da região.

Divulgação

De um “sertão esque-
cido”, como relatam alguns 
pioneiros, a um município 
que ganha sempre mais des-
taque e orgulha seus muní-
cipes. Assim poderia ser re-
sumida a história de Flor do 
Sertão, que vai muito além 
dos últimos 26 anos, já que 
as primeiras famílias pio-
neiras adentraram suas ma-
tas nos anos 50 do século 
passado.

Um pouco dessa história 
está sendo editada no Proje-
to de Resgate Histórico, que 
será divulgado no dia 28 de 
setembro, véspera do aniver-
sário do município, em ce-
rimônia restrita aos pionei-
ros e convidados especiais. A 
programação do mês de ani-
versário, mais reduzida nes-
te ano em razão das restri-
ções da pandemia, prioriza 
eventos em locais abertos. 

Segundo o prefeito, Sid-
nei José Willinghöfer, a ad-
ministração incentiva à rea-
lização dos eventos, sempre 

respeitando as diretrizes e 
orientações das autorida-
des sanitárias. “Priorizamos 
a realização de eventos em 
locais abertos, considerando 
os cuidados ainda necessá-
rios em razão da pandemia; 
mas a tendência pós pande-
mia é justamente essa, bus-
car maior contato com a na-
tureza, e nesse sentido nosso 
município é abençoado”, re-
conhece o prefeito.

COnfiRa aS aTiVidadeS a SeRem RealizadaS:
Dia 06 – Abertura da programação de 
aniversário do município com momento 
Cívico da Independência; na Praça 
municipal - início às 9h.
Dia 11 – 4ª Trilha Ipê Amarelo e 
Lançamento da Rota das Cachoeiras; 
início na Praça municipal, às 14h, com 
percurso até a Cachoeira e Caverna do 
Corvo, na Linha Sarandi; com medalha de 
participação.
Dia 14 – Palestra sobre Agricultura; no 
Centro de Idosos, com início às 13h30.
Dia 18 – mateada Gaúcha; na Praça 
municipal – início às 14h.

Dia 25 – 4ª volta Ciclística municipal; 
início às 14h, com largada no início da 
ciclovia, próximo ao centro; 15km de 
trajeto, passando pela BR 282, Linha 
Fuzil, Linha Barra do Traíra e término no 
Pesqueiro do Paulista; com medalha de 
participação.
Dia 26 – Abertura do Campeonato 
municipal de Futebol de Campo; no 
campo do Penharol, início às 8h.
Dia 28 – Noite solene de Resgate 
histórico, com apresentação do DvD que 
está sendo elaborado e presença dos 
pioneiros; no Centro de Idosos, início às 
19h, restrito a convidados.

Divulgação
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A administração de Flor do 
Sertão finalizou mais uma obra 
recentemente a obra na Linha 
Barra do Traíra, próximo ao San-
tuário de Nossa Senhora dos Na-
vegantes, no acesso ao lago. É 
uma rampa de carga e descar-
ga de barcos, na qual foram in-
vestidos aproximadamente R$ 
25 mil de recursos próprios.

O local é um dos princi-
pais acessos ao lago e, na tem-
porada de calor, chega a receber 
dezenas de barcos, cujos pro-
prietários aproveitam as águas 
calmas do rio das Antas, represa-
das pela barragem, para curtir a 
exuberante natureza do entorno. 
Uma excelente opção de lazer 
que o município disponibiliza.

inCenTiVO

aPOiO

Programa Pró empresa tem primeiro crédito aprovado

município é representado na Câmara Temática de 
Vigilância Sanitária

Jorginho de mello recebeu a comitiva de São miguel da Boa vista

melHORiaS

PRiORidadeS

Rampa para carga e descarga 
de barcos é construída

Conferência de assistência 
Social é realizada em 
bom Jesus do Oeste

Acesso ao lago foi construído com investimentos próprios do município

Divulgação

Na tarde de terça-fei-
ra (31), a turma de Prote-
tores Ambientais de Irace-
minha realizou viagem de 
estudo a São Miguel do Oes-
te, onde conheceram as ins-
talações da unidade da Polí-
cia Militar Ambiental (PMA), 
11º Batalhão de Polícia Mi-
litar (11º BPM), e a Unoesc. 
Durante a manhã, ao visitar o 
11º BPM, os alunos conhece-
ram o trabalho realizado pelo 
canil setorial e Pelotão de Pa-
trulhamento Tático - PPT, 
onde puderam conhecer os 
equipamentos utilizados pe-
las respectivas unidades. 

Já na parte da tarde, após 
uma conversa com o coman-
dante da PMA, tenente Al-
cenir Minuscoli, os alunos 

Alunos conheceram os trabalhos realizados pela Ambiental e Unoesc

Delegados e suplentes que representarão o município na próxima etapa

acompanhados pela geren-
te da agência da Sicoob Cre-
dial de Iraceminha, Gracieli 
Marschal, visitaram a Unoesc 
para uma aula de Fauna com 

o professor Jackson Preuss e 
as monitoras do Núcleo de Es-
tudo da Vida Silvestre, Letícia 
Brandalize e Eduarda Posser. 
Na oportunidade visitaram o 

Hospital Médico Veterinário e 
também o Laboratório de Bio-
logia da Universidade, onde 
tiveram contato com algumas 
espécies de animais silvestres.

Divulgação

Divulgação

Foi realizada na terça-fei-
ra (31), a IX Conferência Mu-
nicipal da Assistência So-
cial de Bom Jesus do Oeste. 
O encontro ocorreu na ple-
nária da Câmara de Vereado-
res, reunindo conselheiros 
da Assistência Social, conse-
lho tutelar, profissionais da 
equipe da saúde, educação, 
segurança pública, vereado-
res e comunidade em geral. 

Neste ano, a conferência 
teve como ponto alto a pales-
tra “Assistência Social: Direi-
to do povo e Dever do Estado, 
com financiamento público, 
para enfrentar as desigualda-
des e garantir proteção social”, 
ministrado pelo palestran-
te Antônio Sérgio Curioni.

A presidente do Conse-
lho Municipal de Assistência, 
Roseli Simone Jandt, reali-
zou a abertura da conferên-
cia e enfatizou a relevância 
deste evento. “Bom Jesus do 
Oeste não pode ficar de fora 

das contribuições que defi-
nem o rumo da Assistência 
Social”, disse ela. O prefeito 
Airton Antônio Reinehr des-
tacou a importância da confe-
rência a fim de elencar os de-
safios e conquistas do setor 
além, de continuar o bom tra-
balho que já vem sendo de-
senvolvido no município.

No fim da tarde foram re-
alizadas as leituras, aprecia-
ção e votação das delibera-
ções dos grupos de trabalho, 
onde foram eleitos os dele-
gados e seus respectivos su-
plentes, representando o po-
der executivo e sociedade 
civil respectivamente. No po-
der público foram escolhi-
dos os seguintes titulares: 
Celinete Dickel e suplente: 
Darci Hanauer. Na Socieda-
de Civil e representante de 
usuários e trabalhadores do 
Suas, titular: Claisa Roessler 
Bohrer, suplente: Luís Cec-
con e Roseli Simone Jandt.

ViSiTa Objetivo foi os alunos conhecer os trabalhos que são realizados 
pelos órgãos ambientais

Turma de Protetores ambientais 
visitam a Pma, 11º bPm e a unoesc

Em São Miguel da Boa 
Vista as empresas têm um 
incentivo a mais para ge-
rar renda e emprego. O Pro-
grama Pró-empresas foi 
idealizado pela Adminis-
tração Pública e aprova-
do pela Casa Legislativa.

De acordo com o prefei-

to, Vanderlei Bonaldo a in-
tenção é aumentar o Movi-
mento Econômico. “Além do 
aumento do Movimento Eco-
nômico pretendemos gerar 
mais emprego e renda, sen-
do que, estamos subsidian-
do os juros dos empréstimos 
buscados nas instituições fi-

nanceiras”, ressaltou ele.
Nesta semana foi realiza-

da a avaliação e aprovação da 
primeira empresa que ade-
riu ao programa. Segundo 
a secretária da Administra-
ção, Fernanda Fassbinder as 
empresas devem seguir cri-
térios para poderem aces-

sar o recurso. “É solicitado 
uma série de documen-
tos da empresa para análi-
se, se estiver dentro do que 
estabelece a lei que regula-
menta o programa, ela es-
tará apta para buscar o va-
lor correspondente junto ao 
banco”, explica Fernanda.

Na última semana, São 
Miguel da Boa Vista foi re-
presentado na capital do 
Estado. O secretário da Saú-
de e Assistência Social, Jo-
nas Signor e o fiscal de Vigi-
lância Sanitária e secretário 
da Câmara Temática de Vi-
gilância Sanitária da Região 
de Saúde do Oeste Catari-
nense, Glauber Luiz de Sou-
za, fizeram parte de uma 
comitiva que esteve em Flo-
rianópolis. No Litoral trata-
ram sobre a Vigilância Sa-
nitária dos municípios.

Na oportunidade esti-
veram reunidos com repre-

sentantes do segmento para 
audiências. Nos encontros 
pediram melhorias para o 

setor de prevenção em saú-
de, principalmente no que 
diz respeito à Vigilância Sa-

nitária. Junto ao senador 
Jorginho Mello (PL) o se-
cretário apoiou manifesto 
ao movimento a favor da 
Vigilância Sanitária dos 
municípios catarinen-
ses. O documento foi en-
tregue pelos membros da 
Câmara Temática de Vi-
gilância Sanitária da Re-
gião de Saúde do Oes-
te Catarinense que inclui 
os municípios da Ame-
osc e Amerios.  A comiti-
va visitou também o de-
putado, Wolnei Weber 
(MDB), onde realizaram 
pedido de apoio ao setor. 

Divulgação
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COTIDIANO

por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNSITO E VOCÊ
Soldado Pm lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia militar Rodoviária

PaRa-bRiSa dOS VeíCulOS

Bom dia amigo leitor.
Será que o para-brisa do veículo é equipamento obrigatório dos 

veículos? Constitui infração de trânsito a sua ausência? 
De fato, a resolução nº 14 do Conselho Nacional de Trânsito, que 

estabelece os equipamentos obrigatórios para todos os veículos auto-
motores, não traz o para-brisa entre seus itens. 

Porém, não há dúvidas de que ele é um importante componente 
do veículo, já que dificulta que objetos eventualmente lançados atin-
jam os ocupantes, ou que estes sejam ejetados para fora do veículo 
em caso de acidentes, proporcionando mais segurança. 

O para-brisa também ajuda no bloqueio dos raios ultravioleta, tra-
zendo maior conforto acústico e térmico, dentre outros tantos benefícios. 

Bom é lembrar que os vidros dos veículos podem ser responsá-
veis por até 45% da resistência mecânica da carroceria, em caso de 
acidentes, evitando o esmagamento das pessoas no seu interior, sen-
do que em caso de acidentes frontais o acionamento do airbag de-
pende da perfeita fixação do vidro para-brisa, porque é nele que o air-
bag se apoia para proteger o passageiro.

Levando tudo isso em conta é que o Conselho Estadual de Trân-
sito de Santa Catarina concluiu que a não utilização de para-brisa em 
veículos automotores implica na infração de conduzir o veículo em 
mau estado de conservação, comprometendo a segurança, sujeitan-
do o proprietário à penalidade de multa no valor de R$195,23, sendo 
aplicável ainda a medida administrativa de retenção do veículo para 
a regularização.

Por isso amigo leitor, transite sempre com o para-brisa de seu ve-
ículo, bem como ele deve estar em boas condições, com vista a pro-
porcionar maior segurança.

Tenham todos uma boa semana.

EDERsON ABI

Um grave acidente de 
trânsito deixou uma pessoa 
morta e duas feridas por volta 
de 15h30 de quarta-feira (1º) 
na SC-161, no trecho conheci-
do como “Curva da Morte”, em 
Romelândia. Anderson Witti-
paldi Bach, de 40 anos morreu 
no local e outros dois homens 
ficaram gravemente feridos. 

A carreta, placas de Ma-
ringá-PR, ficou desgoverna-
da na descida, antes da curva, 
atingiu as pessoas e um depó-

sito de peças que existe no lo-
cal. Pelo menos 50 pessoas 
estavam na área recolhendo 
milho após um acidente se-
melhante com outra carre-
ta na noite anterior. No en-
tanto, a carreta de Maringá 
passou reto na curva, no lado 
oposto onde estava a maioria 
das pessoas. 

Diversas ambulâncias e 
veículos do Corpo de Bombei-
ros, Samu, Polícia Militar e se-
cretarias de Saúde da região 
foram acionadas para a ocor-
rência, além do helicóptero 

Uma ação entre Polícia Rodoviária Fede-
ral e Polícia Militar apreendeu 404 quilos de ma-
conha na quarta-feira (1º) na BR-282, em Ma-
ravilha. O motorista, de 38 anos, disse que 
buscou a droga no interior do Paraná, divi-
sa com o Paraguai, e a levaria até Porto Alegre. 

De acordo com a PRF, a droga estava escon-
dida em caixas de som para eventos. Os poli-
ciais rodoviários federais identificaram contra-
dições nas informações dadas pelo motorista do 
caminhão, placa de Marechal Cândido Rondon
-PR, e pediram auxílio ao canil da Polícia Militar.

O cão Axel deu sinal positivo pra presen-
ça de droga, escondida no baú, dentro de cai-

A Polícia Militar Rodovi-
ária realizou, na quinta-fei-
ra (2), uma operação SC-161, 
em Romelândia, no local co-
nhecido como a “Curva da 
Morte”, onde ocorreram dois 
graves acidentes nesta sema-
na. De acordo com a polícia, 
“a ação busca o incremen-
to da fiscalização de trânsi-
to, principalmente, em ul-
trapassagens irregulares e 
descumprimento de normas 
de circulação e conduta”. 

Foram flagrados 11 con-

SC-161 Moradores atingidos recolhiam milho após tombamento de 
outra carreta na noite anterior

Carreta desgovernada atinge pessoas, deixa 
um morto e dois feridos em Romelândia

do Saer/Sara. Após o aciden-
te, havia suspeita de pessoas 
soterradas no milho e entre a 
sucata do caminhão. No en-
tanto, a suspeita não foi con-
firmada e a aeronave retornou 

para Chapecó. 
Após o acidente, o mo-

torista foi ameaçado e saiu 
do local, buscando ajuda na 
base operacional da PRF de 
Maravilha. 

Fotos: Foto: João Rodrigues da Fonseca

Carreta invadiu terreno, atingiu pessoas e depósito de peças no local
helicóptero do Saer esteve no local para auxiliar possíveis vítimas soterradas, o que 
não se confirmou

Cão auxiliou na busca e identificação da droga dentro das caixas 
no baú do caminhão

PRF

TRáfiCO fiSCalizaÇãO

PRf e Pm apreendem mais de 400 
quilos de maconha em maravilha

após acidente, Polícia militar 
Rodoviária faz operação 
na “Curva da morte”

xas de som e diversos equipamentos para even-
tos. O motorista e o passageiro, de 22 anos, foram 
conduzidos à Delegacia de Polícia de Maravi-
lha, onde vão responder por tráfico de drogas.

dutores de carretas transi-
tando na contramão de dire-
ção, na descida, para desviar 
do redutor de velocidade, 
uma lombada física que exis-
te na rodovia. Ainda, outros 
12 condutores foram flagra-
dos por descumprirem nor-
mas gerais de circulação. 

No período, foram au-
tuados 23 condutores de 
veículos. Nos últimos 20 
dias, foram realizadas cin-
co operações nas proximi-
dades com o mesmo ob-

jetivo, segundo a polícia.
A Polícia Militar Rodo-

viária fez um alerta após a 
operação. “No local exis-
tem lombadas físicas, po-
rém, os condutores de veí-
culos em algumas situações 
acabam desviando. Quan-
do se trata de caminhões 
e carretas chegam na cur-
va fechada em velocida-
de incompatível, e acabam 
perdendo o controle, sain-
do de pista e causando aci-
dentes”, destacou a polícia. 

Diversas carretas foram flagradas desrespeitando a sinalização de trânsito

PMR
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NADIR SOARES
Faleceu no dia 1° de setembro, em sua 
residência, aos 59 anos. Seu corpo foi velado na 
Igreja do Bairro Jardim Peperi e sepultado no 
cemitério Parque Jardim dos Ipês. 

VALDIR VALENTIM MINOSSO
Faleceu no dia 1° de setembro, no hospital 
Regional de Chapecó, aos 63 anos. Seu 
corpo foi velado na Cripta da Igreja matriz 
e sepultado no cemitério municipal de São 
miguel do Oeste. 

SIMONE ULIRICH
Faleceu no dia 1° de setembro, no hospital 
Regional, aos 26 anos. Seu corpo foi velado 
na Igreja Católica do Bairro Santa Rita e 
sepultado no cemitério municipal do Bairro 
Santa Rita. 

VALDOMIRO LAGO 
Faleceu no dia 2 de setembro, em sua 
residência, aos 64 anos. Seu corpo foi velado 
na Igreja Evangélica da Linha Primavera 

Alta e sepultado no cemitério evangélico da 
comunidade.

MARIA LAURA BAIERLI
Faleceu no dia 2 de setembro, no hospital 
Pompéia (RS), aos 85 anos. Seu corpo foi 
velado no Ginásio da Linha Santa Fé em 
Iraceminha e sepultado no cemitério da Linha 
Santa Fé. 

SÉRGIO MAMBERTI
O ator Sérgio mamberti 
morreu no dia 3 de 
setembro, aos 82 anos. 

Ele estava intubado, com 
infecção nos pulmões, e 

morreu em decorrência de falência múltipla de 
órgãos. mamberti colecionou diversos papéis 
de destaque, como o Dr. victor, do Castelo 
Rá-tim-bum. Também participou de produções 
da Tv Globo, como A Diarista, Os Normais, 
vale Tudo, O Profeta, Flor do Caribe e outras. 
Atualmente, esteve no elenco de 3%, série 
brasileira produzida pela Netflix.

AMADEU CAMPOS SILVA
O cowboy brasileiro Amadeu 
Campos Silva morreu no 
dia 29 de agosto, aos 22 

anos. O competidor sofreu 
um pisão ao cair de um touro, 

durante a etapa da PBR velocity Tour, na 
Califórnia (EUA). Ele era tratado como uma das 
promessas do Brasil na montaria em touros.

ED ASNER
O ator norte-americano Ed 
Asner morreu no dia 29 
de agosto, aos 91 anos. 

Ele ganhou fama nos anos 
1970 com a sitcom ‘The mary 

Tyler moore Show’, exibida entre 1970 e 1977. 
Asner apareceu em produções recentes, como 
‘Encontrando o Amor em Nebraska’, filme de 
2016, e ‘Disque Amiga Para matar’, série de 
2019. O artista é conhecido por audiências 
contemporâneas pelo papel de Carl Fredricksen 
em Up: Altas Aventuras, da Pixar.

PEDRO MELCHIOR BERTAGNOLLI
Faleceu no dia 26 de agosto, no hospital São 
vicente de Passo Fundo, aos 78 anos. Seu 
corpo foi encaminhado ao Crematório Jardim 
das Oliveiras, de Francisco Beltrão (PR).

SANTO ANTÔNIO TREMARIN
Faleceu no dia 26 de agosto, no hospital 
Regional de São miguel do Oeste, aos 67 anos. 
Seu corpo foi velado na Casa mortuária de 
Guaraciaba e sepultado no cemitério municipal.

ROSALINA PARMEGIANI
Faleceu no dia 28 de agosto, no hospital de 
Cascavel (PR). Seu corpo foi velado na Igreja 
da Linha Guataparema, em Guaraciaba, e 

sepultado no cemitério da comunidade.

SEBASTIÃO PEDRO BARBOSA
Faleceu no dia 29 de agosto, no Pronto 
Atendimento de Anchieta, aos 85 anos. Seu 
corpo foi velado na Casa mortuária de Anchieta 
e sepultado no cemitério municipal.

SALETE ALBONICO CAPELIN
Faleceu no dia 31 de agosto, em sua residência, 
aos 62 anos. Seu corpo foi velado na Igreja 
da Linha mariflor, em São José do Cedro, e 
sepultado no cemitério municipal.

EGÍDIO PERONDI
Faleceu no dia 31 de agosto, no Pronto 
Atendimento de Anchieta, aos 74 anos. Seu 
corpo foi velado na Casa mortuária de Anchieta 
e sepultado no cemitério municipal.

MARIA OLINDA GENEBRO OTTO
Faleceu no dia 31 de agosto, no hospital 
Regional de São miguel do Oeste, aos 85 
anos. Seu corpo foi velado na Igreja da Linha 
João Café Filho, em Anchieta, e sepultado no 
cemitério da comunidade.

RENATO VIGOLO
Faleceu no dia 31 de agosto, no hospital mãe 
de Deus em Porto Alegre (RS), aos 60 anos. 
Seu corpo foi velado na Câmara de vereadores 
de Roca-Sales (RS) e sepultado no cemitério 
municipal.

JOÃO BATISTA PONCIO DE OLIVEIRA
Faleceu no dia 1° de setembro, no hospital 
São Lucas de Guaraciaba, aos 89 anos. Seu 
corpo foi velado na Igreja do Bairro Santa 
Terezinha de Guaraciaba e foi sepultado no 
cemitério municipal.

ObITUÁRIO

CARINE ARENHARDT 

A comissão de imigração é 
liderada pela Secretaria de In-
dústria, Comércio e Turismo da 
prefeitura de Maravilha, e tam-
bém fazem parte deste trabalho 
as secretarias de Educação, As-
sistência Social, Saúde e Cultura. 

Conforme o secretário de 
Indústria Comércio e Turismo, 
Gelson Rosseto, a comissão foi 
formada para atender uma de-
manda crescente no município, 
que recebe imigrantes de dife-
rentes nacionalidades, especial-
mente haitianos e venezuelanos. 
Um levantamento realizado pe-
las agentes de saúde aponta ain-

aCOmPanHamenTO Secretário de Indústria Comércio e Turismo, Gelson Rosseto fala sobre o 
objetivo desse trabalho e as ações programadas 

maravilha forma comissão para 
atender imigrantes 

Reunião da Comissão, que reúne cinco secretarias do município

Divulgação

da que Maravilha tem imigrantes 
das Filipinas, Peru, México, Bo-
lívia, Senegal e Tailândia. Atual-
mente, são mais de 130 imigran-
tes residindo em Maravilha. 

Rosseto explica que o traba-
lho da comissão começa com o 
levantamento de informações 
sobre as principais necessidades 
desses imigrantes e as dificulda-
des que eles estão enfrentando. 
Em seguida, o município vai au-
xiliar na regularização de toda 
documentação desses imigran-
tes, seguindo com atendimento 
na saúde, com a liberação do car-
tão SUS, e na assistência social re-
solvendo dificuldades de aten-
dimento. Na questão do idioma, 

já que eles falam línguas estran-
geiras, o município vai auxiliar 
para que os imigrantes consigam 
aprender melhor o português, 
para melhorar a comunicação 
com a comunidade local.

O secretário reforça que o 
objetivo é oferecer mais dignida-
de para estes imigrantes que es-
tão residindo no município. As 
ações da comissão também se-
rão acompanhadas pelo prefei-
to Sandro Donati e vice Jonas 
Dall’Agnol. Já os servidores da 
Sala do Empreendedor, Rodrigo 
Motter e Sandra Mallmann são 
os responsáveis por reunir os da-
dos das famílias, os endereços e 
locais de trabalho.
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Escolinha de xadrez é oferecida gratuitamente ao público maravilhense com idade a 
partir de sete anos

O voleibol de Maravilha re-
alizou no sábado (28) o primeiro 
amistoso do ano. Os jogos acon-
teceram nas categorias masculi-
no e feminino. Os representantes 

da Secretaria de Esportes, Juven-
tude e Lazer de Maravilha enfren-
taram as equipes de Cunha Porã. 

O placar foi favorável para 
os visitantes nas duas categorias, 

por 4 sets a 1. Thomas Zardo con-
ta que as duas equipes têm elen-
co jovem e os amistosos são para 
melhorar o ritmo de jogo. “Com 
isso, nosso objetivo e dar baga-

gem aos atletas para enfrentar as 
competições, pela frente”, ressalta.  

Segundo Zardo, a volta aos 
jogos é motivo de comemora-
ção. “Estamos felizes em poder-

mos voltar a jogar amistoso de-
pois de quase dois anos parados 
devido a pandemia, e estamos 
com a esperança que tudo vol-
te ao normal e possamos vol-

tar a competir também”, finaliza.
Ele também agrade-

ce à Secretaria, Adminis-
tração Municipal e a to-
dos que apoiam o esporte. 

Fotos: Divulgação 

Os maravilhenses perderam para a morada do verdeEquipe feminina de vôlei de maravilha

TReinamenTO
amistoso marca volta das atividades do vôlei maravilhense

No último final de sema-
na os alunos da escolinha de xa-
drez da Secretaria de Esporte, 
Juventude e Lazer participa-
ram de um amistoso no muni-
cípio de Pinhalzinho. Maravilha 
levou 23 atletas com idade en-
tre 6 e 16 anos que conquistaram 
44 vitórias e apenas duas der-
rotas contra a equipe anfitriã.

O professor de xadrez, Jor-
ge Godois, destaca a importância 
dos amistosos para que os atle-
tas aprendam a jogar em com-
petições e evoluam no esporte. 

Em outubro, Maravilha rece-
be a visita dos representantes pi-
nhalenses para outro amistoso.

A escolinha de xadrez é ofe-
recida gratuitamente ao público 
maravilhense com idade a par-
tir de sete anos. Os treinos acon-
tecem na sala de xadrez junto 
ao Ginásio Municipal Gelso Ta-
deu Mello Lara e são orienta-
dos pelo professor Jorge Godois. 
As inscrições devem ser feitas 
na secretaria anexa ao giná-
sio. Para mais informações ligue 
para o telefone: (49) 3664-0044.

PRePaRaÇãO
escolinha de xadrez participa 
de amistoso em Pinhalzinho
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O ano de 2021 está sendo 
especial para uma atleta de 
São Miguel da Boa Vista. Ela 
está realizando um sonho 
de muitas jovens, de jogar 
futebol na Europa. Portugal 
foi o destino de Mariana Ste-
fani Mallmann, desde o iní-
cio do mês de agosto. Ela foi 
apresentada oficialmente ao 
grupo do Valadares Gaia, na 
semana passada. 

Mariana tem contrato 
com os portugueses até ju-
nho do ano que vem. Ela 
conta que é a primeira vez 
que veste uma camisa de 
time internacional. “Já jo-
guei fora do país, mas foi 
pelo Brasil, uma vez, na 
China”, conta. Agora, com 
20 anos, Mariana espera 
fazer sucesso defendendo 

SuCeSSO Esta é a primeira vez que Mariana Mallmann veste camisa 
de time internacional

atleta de São miguel da boa 
Vista assina com clube português

a nova equipe. 
Durante entrevista Ma-

riana disse que a adaptação 
está boa. “O clube me rece-
beu muito bem, são aten-
ciosos, e como eles falam o 

português se torna mais fácil 
também essa adaptação. Es-
tou gostando muito de Por-
tugal, da cidade e do time”, 
ressalta. 

Foi por meio do empre-

sário Éder Silveira, mais 
conhecido como Éder 
Gaúcho que a Miguel-bo-
avistense chagou à Por-
tugal. O time onde ela 
está agora fica na região 
de Porto. Valadares Gaia 
Futebol Clube é um clu-
be português localizado 
na freguesia de Valadares, 
concelho de Vila Nova de 
Gaia, distrito do Porto. O 
clube foi fundado em 17 
de junho de 2011. Os seus 
jogos em casa são disputa-
dos no Complexo Despor-
tivo de Valadares.

Ainda sobre a atle-
ta, no Brasil ela atuou em 
Chapecó, Pinhalzinho, Co-
rinthians Tiger, São Pau-
lo, Internacional, Joinvil-
le, Napoli de Caçador/SC. 

mariana com camisa do valadares Gaia de Portugal 

Divulgação
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 ONEIDE BEhLING

Na tarde de sábado (28), a 
equipe do MH Futsal/SEJL/Ace-
ma, foi até Xaxim para enfren-
tar a Xaxiense. O duelo foi pela 
sétima rodada da Liga Catari-
nense de Futsal – Série Ouro. Os 
maravilhenses saíram na frente, 
mas logo a equipe da casa em-
patou. Os gols, todos no primei-
ro tempo de partida, deram a vi-
tória para o time da Cidade das 
Crianças. Placar final 4 a 2 para 
os maravilhenses. Para Mara-
vilha, Duda marcou duas vezes 
e Tonini e Léo fizeram um gol. 
Para os donos da casa marca-
ram Antônio e Élder. Com a vi-
tória Maravilha tem 11 pontos, 
no momento classificado para a 
fase play-offs. 

Além da vitória quem 
acompanhou (ainda disponí-
vel) no YouTube, pôde ver gols 
bonitos. Além de bonitos, com 

fuTSal Mais três pontos na conta do MH Futsal na sétima rodada da Série Ouro

Vitória e gols bonitos na 
bagagem de Xaxim 

Próximo desafio é neste sábado (04), contra Cunha Porã

jogadas ensaiadas e trabalhadas 
pela equipe Maravilha. Depois 
da apresentação de sábado os 
torcedores de Maravilha pude-
ram ter um pouco mais de entu-
siasmo para com a classificação 
e as disputas dos mata-mata.   

O MH Futsal volta em qua-
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Jogos programados para a rodada deste sábado (4)

dra pela Série Ouro neste sába-
do (04), em Maravilha, contra 
Cunha Porã. No dia 11 de setem-
bro os maravilhenses folgam 
e depois ainda tem dois jogos, 
contra Pinhalense e Catandu-

vas, dias 18 de setembro e 02 de 
outubro, respectivamente. Con-
tra a Pinhalense fora de casa, e 
contra Catanduvas em casa. Os 
jogos têm a transmissão da equi-
pe NDAtvEsportes no Youtube.

Confira a tabela de classificação das equipes no campeonato

Nesta semana a reporta-
gem conversou com o pro-
fessor responsável pela mo-
dalidade de tênis de mesa da 
Secretaria de Esportes, Juven-
tude e Lazer (SEJL), de Maravi-
lha, Tiego Drumm. O assunto 
foi os horários de treinamen-
tos, disponíveis gratuitamente.

De acordo com o profes-
sor os encontros acontecem 
no ginásio Nelcídio Imhoff, ao 
lado da Polícia Militar, na cate-
goria mista nas segundas-fei-
ras, das 19h às 20h30; terças 
18h30 às 20h30; quartas das 
19h às 20h30 e sextas-feiras das 
13h30 às 15h30. Melhor idade 

nas sextas, das 7h30 às 8h30. 
Na Associação dos Servido-

res Públicos Municipais de Ma-
ravilha (Aspumma), que fica 
próximo a Escola Caic os trei-
nos são, para alunos do Servi-
ço de Convivência e Fortale-
cimento de Vínculos (SCFV), 
nas quintas das 7h15 às 9h30 

e das 13h15 às 16h. Também 
nas quintas-feiras, mas ago-
ra para público misto, das 16h 
às 18h e das 18h às 20h. Aos 
sábados para público mis-
to das 8h às 10h. Drumm lem-
bra que existe um número 
de WhatsApp para mais in-
formações 49 9 9826 1217.

maRaVilHa
Tênis de mesa disponibiliza horários para treinos

CHOque de Realidade 
Mesmo sem entrar em campo, a semana foi agitada para o 

Tricolor. Começou com uma entrevista desastrosa do dirigen-
te gremista Marcos Hermann. Ele falou que estava tudo bem. 
Que o time está jogando bem. Chegou a falar em G-6 nos últi-
mos dias. Completamente fora da realidade, mostrou estar des-
preparado para o cargo. Teve protesto no Centro de Treinamen-
to com direito a pedras no ônibus, violência e a situação saiu 
do controle. Todo mundo já sabe o que aconteceu. Está errado 
quem fala que esse protesto foi ou será benéfico para o Grêmio. 
Que os jogadores vão jogar mais motivados. Nada disso. Mas o 
torcedor gremista mostrou um choque de realidade, a situação 
chegou no limite. Torcedor quer mostrar aos jogadores que essa 
pressão na “zona do agrião” e o perigo real de rebaixamento 
está insuportável. Nesse momento de crise quem tem que agir é 
o presidente Romildo Bolzan. Chegar chutando a porta do ves-
tiário, atletas estão com o salário em dia, recebem todo confor-
to necessário, nada justifica esse futebol horrível.

MAICON 
Outra situação no Grêmio é a saída de Maicon. Um jogador que 

tem uma excelente leitura tática do futebol. Um talento raro na sua 
posição. Chegaram à conclusão em comum acordo que em função 
das lesões seguidas, idade, parte física, fosse melhor não desgastar 
ele próprio. Foi um acordo fácil de fazer com essa liderança impor-
tante na retomada de conquistas de títulos. Que Maicon se recupere 
e volte a jogar ou vire treinador num futuro próximo.

EDENILSON
A convocação do Edenilson foi muito importante. É um jo-

gador diferenciado no futebol brasileiro. Talvez, ela tenha vindo 
tarde. Edenilson foi um dos jogadores que mais sofreu na épo-
ca da falta de resultados no Inter. A fúria da torcida fez com que 
cobranças exageradas fossem feitas em cima dele. Essa convo-
cação para a Seleção Brasileira traz um conforto para esse cara 
que é o “motorzinho” do Colorado.

SEM FUNDAMENTO 
Fiquei boquiaberto com essa contratação do atleta Renê 

Júnior pela Chapecoense. É um volante de 31 anos. Sua últi-
ma partida oficial foi em agosto de 2020. Esse jogador vai pre-
cisar de um período longo de preparação física. Agora, o mais 
curioso é que a Chape fez um contrato de produtividade e 
Renê Júnior vai receber apenas auxílio moradia. Pra quê isso?
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